
СТЕНОГРАММА

33-го собрания Законодательной Думы Томской области

шестого созыва

30 мая 2019 года г. Томск

Зал заседаний Законодательной Думы Томской области

Заседание первое 10-00

Председательствует  Козловская  Оксана  Витальевна,  Председатель

Законодательной Думы Томской области.

Козловская О.В. Уважаемые депутаты, начинаем нашу работу!

Хочу напомнить, что у нас из 42 установленных депутатов Законодательной

Думы Томской области избран 41 депутат, но 19 апреля в день собрания нашего

законодательного  органа  власти  из  жизни  ушел  Сёмкин  Василий  Васильевич,

депутат  двух  созывов.  Я  предлагаю  почтить  его  память  минутой  молчания.

(Минута молчания).

Прошу садиться.

Коллеги, прошу зарегистрироваться.

Проводится  регистрация.  В  зале  присутствует  37  депутатов.

Зарегистрировалось 37 депутатов. Кворум имеется. Собрание полномочно начать

работу.

Козловская  О.В. В  зале  присутствует  37  депутатов.  У  нас  сегодня

отсутствует Игорь Николаевич Чернышев по производственной необходимости, в

командировке находится Иван Иванович Пушкарев. Ждем Воробьева В.А. 

Пушкарев И.И. передал свой голос Козловской О.В.

У  нас  есть  все  основания  начать  работу  33-го  собрания  Законодательной

Думы Томской области.

Я  хочу  проинформировать,  что  у  нас  сегодня  особенное  собрание  –  в

повестке отчет Губернатора Томской области, поэтому на собрании присутствует

оба  наших  представителя:  в  Государственной  Думе  Татьяна  Васильевна

Соломатина, в Совете Федерации Владимир Казимирович Кравченко.



2

У  нас  есть  основания  перейти  к  рассмотрению  вопросов,  и  я  предлагаю

начать с обсуждения повестки. Традиционно Совет Думы рассмотрел ее проект и

выносит  на  ваше  обсуждение.  Предлагаю проголосовать  и  принять  повестку  за

основу.

Голосуется принятие повестки собрания за основу.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….34
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято.

Пожалуйста, коллеги, есть  ли изменения, дополнения к повестке собрания.

Нет. Предлагаю проголосовать и принять повестку собрания в целом.

Голосуем.

Голосуется принятие повестки собрания в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………….....35
Проголосовало против……………….0
Воздержалось……………………........0
Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято.

По Регламенту у нас сейчас время для политических заявлений. Будут ли

желающие выступить с политическими заявлениями?

Пожалуйста,  Наталья  Геннадьевна  Барышникова,  руководитель  фракции

КПРФ,

Барышникова Н.Г. Уважаемые товарищи, в преддверии Дня защиты детей

напомню данные доклада Уполномоченного по правам ребенка Томской области.

Значительно  увеличилось  количество  случаев  жестокого  обращения  с  детьми,  а

также  увеличилось  более  чем  на  22  процента  количество  преступлений,

совершенных  против  половой  неприкосновенности  несовершеннолетних.  Это

тенденция.  В  2017  году  уже  был  зафиксирован  рост  преступлений  данной

категории по сравнению с 2016 годом на 24 процента. 

Обращаю  внимание  депутатов  и  всех  присутствующих,  что  количество

преступлений против несовершеннолетних хотя и растет, но занимает ничтожную

долю в общем количестве преступлений. Однако количество сообщений в СМИ  
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о преступлениях сексуального характера против несовершеннолетних составляет

непропорционально  огромную  долю  в  общем  количестве  сообщений  о

совершенных преступлениях, в том числе при информационной поддержке службы

УВД по Томской области.

Подобная информационная политика сама по себе формирует привыкание и

преступные установки у потенциальных преступников. Периодически поднимается

данный  вопрос,  в  том  числе  о  пагубном  влиянии  современных  фильмов,

телевизионных передач аморальной направленности о пропаганде насилия.  Но и

мы у себя в регионе способствуем подобным явлениям. Любой психолог скажет о

прямой зависимости количества подобных информационных сообщений, сюжетов

в средствах массовой информации от количества преступлений. 

Обращаюсь к исполнительной власти, а также призываю депутатский корпус

сформировать  мероприятия  по  изменению  такой  пагубной  информационной

политике в Томской области. 

Спасибо.

Козловская О.В. Я понимаю, что больше желающих выступить нет.

Начинаем рассматривать вопросы повестки. Первый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  первого  вопроса  повестки  

«Ежегодный отчет Губернатора Томской области о результатах деятельности

исполнительных  органов  государственной  власти  Томской  области

за 2018  год».

Слово  для  доклада  предоставляется  Жвачкину  Сергею  Анатольевичу,

Губернатору Томской области.

Жвачкин  С.А. Уважаемый  Председатель,  депутаты,  коллеги!  Уважаемые

жители Томской области!

Отчет  о  работе  исполнительной  власти  2018-го  года  занимает  больше

двухсот страниц, и это, пожалуй, самая полная и объективная история о том, как

365 дней одного года прожила наша Томская областьВ этой истории было многое

— успехи и промахи, рекорды со знаком плюс и минус. Я не буду пересказывать

этот  огромный  документ.  Каждый  из  вас  имел  и  имеет  возможность  с  ним

познакомиться, и не только депутаты, но и все жители региона, поскольку Отчет
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опубликован на сайте нашего парламента. В документе масса цифр, индикаторов,

но  я  хочу,  чтобы  социально-экономические  показатели  развития  вы  оценивали

зрения миллиардов, кубометров и километров, а прежде всего — с точки зрения

пользы, которую получил миллион жителей нашей области. Потому что главный

показатель работы власти — не динамика макроэкономики, не величина ВРП, а

благополучие  людей,  их  достаток,  безопасность,  занятость  и,  в  конце  концов,

настроение.  Вот  и  давайте  посмотрим  на  результаты  нашей  работы  глазами

обычного томича». 

Я начну с итогов в социальной сфере, по которой большинство людей судят

о работе власти, а главное в соц. сфере – здравоохранение и образование.

В  прошлом  году  на  средства  частных  инвесторов  в  Томской  области

продолжилось  строительство  ПЭТ-центра,  открылось  отделение  гемодиализа  в

городе Асино. Областная власть отремонтировала больницу скорой медицинской

помощи  в  областном центре,  фтизиоцентр  в  Тимирязево,  фактически  отстроила

заново  Кожевниковскую  районную  больницу.  В  Бакчарском,  Зырянском  и

Чаинском районах построили ФАПы, а в мегарайоне Южные Ворота под Томском,

как и обещал жителям губернатор,  открыли общеврачебную практику. Автопарк

городских и районных больниц пополнили 10 новых машин скорой помощи.

Мы  переломили  ситуацию,  когда  сфера  здравоохранения  в  восприятии

людей была одной из самых проблемных. Потому что выстроили систему оказания

быстрой  и  качественной  помощи  в  самых  топовых  медицинских  сферах  —

кардиологии, онкологии и педиатрии. Причем от районного до областного звена.

Однако значительная доля опрошенных все еще негативно оценивает ситуацию в

здравоохранении. И я знаю об этом не только от социологов, но и из писем, из

соцсетей и личных приемов. Все меньше жалоб на качество медицинских услуг, но

неизменно количество жалоб на возможность быстро попасть на прием к узким

специалистам. Для решения этой проблемы не нужны миллиарды. И я уверен, что

это решение команда областного здравоохранения найдет и доведет до жителей.

Вообще, проблема доступности услуг в социальной сфере одна из самых острых.

Вы  знаете,  что  большинство  новых  жилых  районов  при  их  проектировании

совершенно не учитывали потребности людей в медицине, образовании, культуре,

спорте. Сегодня мы пожинаем плоды освоения новых территорий. Однако пусть не
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быстро,  но  ситуация  меняется.  В  прошлом году  мы  построили  детские  сады  в

«Южных Воротах» Томского  района  и в  томском микрорайоне  Радонежский.  В

Томске,  в  Радонежском  и  на  Никитина,  распахнули  двери  новые  огромные

современные  школы.  И  школы  мы  не  только  строили,  но  и  ремонтировали:  в

Первомайском,  Тегульдетском,  Колпашевском,  Кожевниковском  и  Чаинском

районах. Если говорить о  дошкольном образовании, то ликвидировав дефицит мест

в детских садах, областная власть сделала акцент на создании новых мест в яслях.

В прошлом году создано 732 новых дошкольных места, из которых 404 — именно

ясельные..

И, конечно, событием года в сфере дополнительного образования и спорта

стала  новая  школа  танцев  «ЮДИ»  на  Каштаке.  Вместе  с  вами  мы  исполнили

многолетнюю  мечту  парней  из  знаменитой  дэнс-команды,  тысяч  мальчишек  и

девчонок, а также их родителей

Мы возродили престиж рабочих профессий. Поступить в профессиональные

образовательные  организации  теперь  могут  только  отличники  и  хорошисты.  В

прошлом году  колледжи и  техникумы поступило  на  17  процентов  больше,  чем

годом раньше. Обратите внимание, что на 5 300 мест подано 13 000 заявлений. С

прошлого  года  поступить  в  профессиональные  образовательные  организации

теперь могут только отличники и хорошисты. Мы об это три года даже с вами не

мечтали.  Как нам это  удалось?  Главный секрет  прост:  мы возродили в  регионе

промышленное производство, восстановили спрос на высококвалифицированные и

высокооплачиваемые рабочие места. И одновременно сформировали качественное

предложение  на  образовательном  рынке.  В  прошлом  году  я  создал  совет  по

кадровому  обеспечению  экономики  области.  Задача  совета—  опережающая

подготовка кадров для приоритетных отраслей. Так, в прошлом году в техникумах

и  колледжах  появилось  18  новых  образовательных  программ  по  наиболее

востребованным  профессиям.  Развитию  профессионального  образования

способствует движение «Молодые профессионалы». По стандартам WorldSkills мы

учим  уже  10  тысяч  молодых  людей  —  половину  студентов  техникумов  и

колледжей области. О качестве их подготовки говорят результаты национального

чемпионата  рабочих  профессий:  команда  области  завоевала  пять  медалей

национального первенства России.
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Растет  престиж  томских  университетов.  Томские  национальные

исследовательские университеты,  продолжая участвовать в федеральном проекте

по повышению конкурентоспособности образования «5-100», улучшают позиции в

мировых  рейтингах.  Так,  международное  рейтинговое  агентство  QS  по  итогам

прошлого года отнесло ТГУ на 277-ю строку, а ТПУ — на 373-ю. Но для нас важно,

что успехи томских вузов видят не только эксперты, но прежде всего студенты,

абитуриенты, заказчики исследовательских работ со стороны бизнеса.  Сегодня в

наших университетах учатся  студенты из  78  регионов  России и  79  стран  мира.

Всего  год  назад  в  образование  в  Томске  получали  молодые  люди  из  68  стран.

Такими темпами совсем скоро учиться у нас без преувеличения будет полмира».

Благодаря  совместной  работе  власти  и  университетского  сообщества  Томск

улучшил позиции  в  рейтинге  лучших  для  студентов  городов  мира.  Причем  это

звание присуждает Организация Объединенных Наций. Если в 2017 году, впервые

попав  в  этот  рейтинг,  Томск  расположился  на  его  91-й  строчке,  то  по  итогам

прошлого  года  —  уже  на  74-й.  И  никуда  из  сотни  лучших  мы  уходить  не

собираемся.

Мы все понимаем, что для создания современных комфортных условий для

студентов,  преподавателей,  студентов,  для  всех  томичей  в  целом.  Комфорт

складывается  из  многих  вещей:  качество  жилья,  дороги,  связь,  транспорт,

благоустройство, инженерная, спортивная, культурная инфраструктура. В прошлом

году в регионе сдано 437 тысяч квадратных метров жилья, что на 8,5 % меньше,

чем в 2017-м.

Причин  спада  несколько:  рост  стоимости  первичного  жилья  на  10  %,

проблемы  с  выделением  земельных  участков  в  Томске,  переход  с  долевого  на

проектное финансирование в строительстве жилья. Но немаловажная причина и в

том, что наши строители перестали гнаться за количеством и, наконец, занялись

качеством.  И  теперь  не  коробки  складывают,  а  вместе  с  властью  создают

комфортную  среду  —  с  дорогами,  детскими  садами,  школами,  медицинскими

учреждениями. Так уже происходит в «Южных Воротах» и «Радонежском»,  так

развивается «Северный Парк.

123  объекта  стали  участниками  формирования  «Комфортной  городской

среды». 
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Проект  пришел  во  все  города  и  районы,  изменив  к  лучшему  более  30

общественных пространств и 92 двора.  И эти добрые перемены по достоинству

оценили не только наши жители,  но и люди в правительстве.  Например,  проект

благоустройства одного из самых маленьких городов страны — города Кедрового

— победил в федеральном конкурсе и получил грант в 40 миллионов рублей. И он

реально изменит жизнь кедровчан. А в рейтинге Минстроя по реализации проекта

Томская область стала 7-й в стране.

3 миллиарда из областного и почти 1 миллиард из федерального бюджета мы

направили  на  строительство  и  ремонт  дорог.  Мы  продолжили  нашу  огромную

программу по ремонту местных дорог. За нее говорят спасибо жители сел, которые

десятилетиями  не  видели  асфальтоукладчиков.  Уже  четыре  года  мы  выделяем

дополнительно по полмиллиарда рублей на ремонт городских и сельских дорог, и

2018-й не стал исключением. В прошлом году по этой программе отремонтировали

почти 100 километров местных дорог во всех муниципальных образованиях».

В числе значимых дорожных проектов глава региона отмечу строительство

транспортной  развязки  в  районе  Коларовского  тракта  с  проколом  под

железнодорожным  переездом.  Этот  объект  позволит  существенно  разгрузить

дороги  в  южной  части  Томска,  развивать  жилищное  строительство  на  новых

территориях Томского района. Проект прошел успешную защиту в Минтрансе, и

Томская область третий год получает на него федеральные средства. В прошлом

году объем финансирования развязки составил 300 миллионов рублей, на которые

построен  автодорожный  путепровод  на  Богашевском  тракте,  реконструированы

инженерные коммуникации.

В контексте  дорожной темы хочу высказать  свое  мнение  о  строительстве

третьего моста через реку Томь. Его опять захотели построить мечтатели в мэрии

Томска.  Позиция  у  меня  одна:  любой  каприз  за  ваши  деньги,  тем  более  что

городская  администрация  у  нас  хвастается  профицитом.  Но  у  области  лишних

30 миллиардов рублей на этот мегапроект нет и не будет.

Напомню, что строительство моста через Вах на севере области обошлось в

9 миллиардов рублей. И построен он на деньги трех бюджетов — федерального,

Томской области и Югры. Потому что мост через Вах был жизненно необходим —

люди  платили  деньги,  чтобы  пересечь  границу  регионов.  Жизненно  необходим
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новый мост  через  реку Чулым,  Яя,  чтобы обеспечить круглогодичный проезд в

Асино,  Зырянку,  Первомайку,  Тегульдет.  А  вот  необходимость  третьего  моста

через Томь ценой в 30 миллиардов у меня вызывает вопросы. Поэтому предлагаю

не витать в облаках, а ставить перед собой реальные цели.

О  безопасности  жителей.  Количество  преступлений  в  прошлом  году  в

регионе снизилось на 5 %,  на 12 % стало меньше преступлений, совершенных в

общественных местах, и на 16% снизилась уличная преступность, на 18 % стало

меньше  число  жертв  ДТП,  мы  сохранили  жизнь  и  здоровье  сотен  людей!

Безусловно,  это  огромная  заслуга  правоохранительных  органов,  которые  в

условиях хронического недокомплекта достигают поставленных результатов. Но,

конечно, этот позитивный результат — и следствие реализации наших программ —

видеонаблюдения, ремонта дорог и многих других. Эту работу надо продолжать.

Безопасности,  как  известно,  много  не  бывает,  но  ее  у  нас  с  каждым годом все

больше.

Развитие инфраструктуры, социальной сферы, городской среды — все это

важно и нужно, но прежде всего людей волнуют доходы.

Терпеть не могу понятие «средняя заработная плата», но есть объективные

цифры: за последние пять лет средний уровень зарплаты в Томской области вырос

на 27 процентов и превысил 41 тысячу рублей. В прошлом году среднемесячная

зарплата  выросла  на  9  процентов.  А  рост  реальной  зарплаты  в  области  стал

максимальным за последние 10 лет и составил почти 6 процентов.

Конечно,  средняя  зарплата  различается  по  отраслям,  и  даже  в  одном

учреждении она разная. Конечно, темпы роста никого не устраивают. У нас все еще

есть  бедные  люди.  Но  нельзя  не  замечать,  как  меняется  ситуация  к  лучшему.

Вспомните,  как  еще  недавно  унизительно  мало  зарабатывали  учителя  на  селе.

А  сегодня, без преувеличения, им в районах завидуют многие предприниматели.

Благодаря  указам  президента  ситуацию  с  зарплатами  бюджетников  удалось

переломить.  Но  сегодня  мы  идем  дальше  и  решаем  проблему  доходов  людей,

работающих во внебюджетных отраслях.

Один из инструментов у региональной власти для решения этой задачи —

стимулирование  развития  промышленного  производства,  малого  и  среднего

бизнеса.  И здесь мы работаем с  крупными российскими компаниями,  улучшаем
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условия  для  открытия  и  ведения  бизнеса.  Продолжаем  работу  в  Правительстве

России, министерствах, ведомствах, привлекая средства федерального бюджета и

государственные  инвестиции.  Как  результат  —  доходы  областного  бюджета  в

прошлом году превысили 74 миллиарда рублей. Это на 14 процентов больше, чем в

2017-м.  Бюджет  растет  благодаря  прибыли  крупнейших  налогоплательщиков  и

росту  налога  на  доходы  физических  лиц.  И  позволяет  решать  многие  задачи

качества жизни людей.

Существенное влияние на уровень жизни оказывает потребительский рынок.

Потребительская  инфляция  в  нашей  области  составила  4,5  процента,  что

соответствует  сегодня  среднему  российскому  показателю.  А  по  стоимости

минимального набора питания наш регион уже три года на 4 месте в  Сибири.  

В Томской области самые дешевые в Сибири молочные продукты – это результата

нашей с вами поддержки сельского хозяйства и верно выбранного курса развития

АПК. У нас развиваются торговые сети и форматы торговли. Мы приветствуем это,

потому что чем больше у нас будет торговых брендов, супермаркетов, фермерских

сетей,  магазинов  рядом  с  домом  и  тем  лучше  конкуренция  и  доступней

качественные  продукты  и  товары.  В  нашем  потребительском  рынке  сегодня

задействовано 30 процентов всех предприятий и предпринимателей. Этот сегмент

остается одним из самых влиятельных в экономике региона. 

Безусловно,  сегодня  самое  большое  влияние  на  экономику  оказывает

промышленность.  С  каждым  годом  растет  роль  обрабатывающих  производств,

которые являются нашим приоритетом. Этот сектор у нас в области растет уже

десять лет  подряд,  а  за  последние  пять  лет  вырос  более  чем на треть.  Быстрее

сектора  обрабатывающих  производств  растет  металлообработка,  ЛПК  и

производство электрического оборудования», — подчеркнул губернатор Томской

области Сергей Жвачкин.

Например,  Томский  электротехнический  завод  перевооружил

инструментальное  производство,  «Сибкабель»  открыл  новое  производство  по

выпуску  кабелей  в  резиновой  изоляции,  «Криогенмаш»  построил  новое

производство  технических  газов,  на  проектную  мощность  вышел  завод  ДСП

компании «Томлесдрев». Пищевики в 2018 году вывели на рынок более двухсот

новых наименований продуктов из дикоросов.
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Благодаря  нашей  с  вами  системной  лоббистской  работе  уже  30  томских

предприятий участвуют в программах импортозамещения крупнейших российских

компаний.  ТЭМЗ  поставляет  «Газпрому»  запорную  арматуру.  «Манотомь»

наладило  производство  контрольно-измерительных  приборов  для  стабильной

работы  в  экстремальных  климатических  условиях.  «Микран»  выпускает

подвижные  пункты  управления.  На  объектах  «Газпромнефть-Восток»  и  «Интер

РАО» успешно завершены испытания светодиодных светильников НИИ ПП.

В  прошлом году  продажи  томской  высокотехнологичной  продукции  пяти

крупнейшим  российским  компаниям  выросли  на  треть  и  превысили  уже

12,5 миллиарда  рублей!  Напомню,  что  5  лет  назад  мы  продавали  всего  на  200

миллионов. Для нас эти огромные цифры прежде всего означают новые цеха, новые

рабочие места,  дополнительные налоги в бюджет,  рост прибыли предприятий и,

конечно, рост зарплат. То, ради чего мы с вами в первую очередь и трудимся.

О науке и инновации, без которых Томская область не развивалась бы так

динамично. В 2018 году Томская область году Томская область сохранила позиции

«сильного  инноватора»  в  рейтинге  инновационных  регионов  России,  уступив  в

рейтинге Ассоциации инновационных регионов России только Санкт-Петербургу,

Татарстану  и  Москве.  Так,  в  кластере  SMART  Technologies  Tomsk,  который

объединяет более 200 компаний, за год создано 267 новых рабочих мест. Объем

инвестиций  превысил  2  миллиарда  рублей,  а  выручка  от  продажи  несырьевой

продукции  составила  16  миллиардов.  На  рынок  выпущено  45  новых  видов

продукции с высокой добавленной стоимостью.

Статус  резидентов  Томской  особой  экономической  зоны  получили  семь

новых компаний, создано 300 новых высокотехнологичных рабочих мест, а объем

инвестиций  резидентов  составил  1,8  миллиарда  рублей.  Компании  «Экодор»  и

«Фотон»  начали  строительство  производственных  корпусов,  а  «Мойе  Керамик

Имплантате» запустила новую технологическую линию.

Однако,  несмотря  на  позитивную динамику,  проблем на  ОЭЗ много.  Они

вызваны  изменениями  федерального  законодательства.  Нам  нужно  вернуть

резидентам льготы и преференции и поставить точку в передаче на региональный

уровень  всех  объектов  особой  экономической  зоны.  Вместе  с  депутатским
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корпусом,  нашими  сенаторами  и  федеральными  депутатами  нам  нужно

мобилизовать все свои лоббистские возможности для решения этих проблем.

В  2018-м  наши  университеты  и  академические  институты  выполнили

научно-исследовательские  и  опытно-конструкторские  работы  более  чем  на

8 миллиардов. А доля внутренних затрат на исследования и разработки в валовом

региональном продукте у нас почти 2,5 процента. По этому показателю наш регион

первый в Сибири и шестой в России.

В  прошлом  году  президент  Владимир  Путин  присвоил  Томской  области

статус  «пилотного»  региона  по  реализации  Стратегии  научно-технологического

развития России. В этой связи перед Томской областью стоит задача выстраивать

новые форматы работы с крупным бизнесом в области исследований и разработок.

Для  кадрового  обеспечения  подобных  проектов  в  регионе  открыта  «Школа

ключевых исследователей», а для содержательного — создан кроссиндустриальный

центр совместных технологических разработок.

Мы провели в новом ключе U-NOVUS: теперь это форум новых решений,

который  проходит  в  формате  не  дискуссий,  а  проектных  сессий,  воркшопов.

Участники форума решают реальные технологические задачи, и это наше ноу-хау.

Мы  показываем  стране,  как  должны  развиваться  наука  и  инновации  —  в

интеграции с бизнесом и реальным сектором экономики.

Об инвестициях. Несмотря на то,  что в прошлом году в Томской области

реализовано  более  50  крупных  инвестиционных  проектов.  Однако  объем

инвестиций составил  меньше  95 миллиардов  рублей  — это на  10  % ниже,  чем

годом ранее.

Конечно,  как  главу  региона  меня  это  устроить  не  может.  Я  прекрасно

понимаю,  что  во  многом  падение  инвестиций  —  объективный  процесс.  Его

определяет  масса  факторов  —  в  том  числе  ограничения  добычи  нефти  в

соответствии с соглашениями России и ОПЕК. Но вешать всех собак на ОПЕК мы

не можем, тем более что в прошлом году нефтяники и газовики увеличили объем

инвестиций.

Не на все внешние факторы мы можем влиять, но на внутрирегиональные —

можем, и вполне. И мы это делаем. В рейтинге состояния инвестиционного климата

Агентства  стратегических  инициатив  мы  вошли  в  топ-25  регионов,  из  соседей
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уступив только Новосибирской области. Сокращаем сроки согласований, экспертиз

и подключений к  сетям.  Все  больше госуслуг для  бизнеса  оказываем в  режиме

одного окна.  И есть поводы для сдержанного оптимизма — результаты первого

квартала 2019-го говорят о том, что тренд падения инвестиций сменился трендом

роста. Наша задача — сделать так, чтобы именно этот тренд был устойчивым.

О  сельском  хозяйстве.  Две  трети  из  двух  миллиардов  государственных

инвестиций в агропромышленный комплекс Томской области составили средства

областного бюджета.

Считаю,  что  грамотная  и  системная  государственная  политика  в  сфере

агропромышленного комплекса помогла аграриям пережить крайне непростой из-за

погоды  сельскохозяйственный  2018  тгод.  Наш  курс  на  техническое

перевооружение  отрасли,  грамотный  севооборот,  увеличение  объемов  внесения

удобрений  и  много  других  агротехнических  мероприятий  позволили  избежать

банкротства  хозяйств  и  фермеров,  обеспечить  продовольственную  безопасность

региона.  Более  того,  именно  в  прошлом  неблагоприятном  году  мы  получили

впечатляющий  результат  урожайности  зерновых  —  21,6  центнера  с  гектара.  

А  объем  выпуска  сельхозпродукции  у  нас  в  области  достиг  уже  почти

30 миллиардов  рублей.  Как  следствие  хорошими  темпами  растет  и  заработная

плата  в  отрасли:  по  итогам  прошлого  года  ее  средний  размер  уже  превысил

30 тысяч рублей. Да, пока еще не все хозяйства платят своим работникам зарплату,

которая  соответствует  непростому  труду  крестьян.  Но,  как  мы  и  обещали,  мы

продолжим поддержку  АПК и  особенно  тех  предприятий  и  фермеров,  которые

развивают  приоритетные  направления  —  мясное  и  молочное  животноводство.

Именно животноводство по итогам прошлого года показало наибольший прирост.

Томская  область  вошла  в  пятерку  российских  регионов  по  росту  производства

свинины.  Наш  регион  —  лидер  в  Сибири  по  молочной  продуктивности,  и  без

участия депутатского корпуса и его отдельных депутатов этого показателя мы бы

никогда не достигли.

Об общественно-политической жизни. Главным событием 2018 года стали

выборы  президента  РФ.  18  марта  70  процент  избирателей  Томской  области

проголосовали  за  Владимира  Путина.  По  сравнению  с  2012  годом  глава

государства в Томске получил на 14 процентов голосов больше. 
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В  сентябре  у  нас  состоялись  выборы  мэра  Томска,  глав  Томского,

Колпашевского  районов.  Беспрецедентным  событием  стал  трехдневный  визит

послов и первых лиц дипломатических представительств 18 европейских стран под

руководством посла Евросоюза в России. Это первый дипломатический десант в

российский регион за всю историю нашей страны и российского офиса Евросоюза. 

Мы познакомили партнеров с нашими научными центрами, инновационными

компаниями,  с  сельским  хозяйством,  туристическими  брендами  региона.  Такая

поездка  стала  возможной  благодаря  системным  деловым  контактам  томичей  и

европейцев,  благодаря  народной  дипломатии,  которой  в  эпоху  непростых

международных отношений нам необходима вдвойне.

Завершая отчет о работе исполнительной власти, не могу не сказать о наших

с  вами  планах.  2019  год  –  год  начала  реализации  12  Национальных  проектов,

которые  инициировал  Президент  Владимир  Владимирович  Путин.  Эти  проекты

призваны  коренным  образом  улучшить  уровень  и  качество  жизни  людей.  И

Томская область в национальных проектах президента занимает особое место.

По нацпроекту  «Демография» до  2021  года  в  области  предстоит  создать

почти  4,5  тысячи  дополнительных  ясельных  мест.  За  три  года  власти  должны

построить 17 новых дошкольных учреждений,  при этом семь из них (в  Томске,

Томском, Кожевниковском, Шегарском, Первомайском, Молчановском, Зырянском

районах) уже в этом году.

К  2024  году  55  %  жителей  области  должны  систематически  заниматься

спортом.  До  конца  года  будут  отремонтированы  спорткомплексы  и

оздоровительные  центры  в  Асине,  Кожевникове,  в  Бакчаре  и  Кривошеине.  

А до 2024-го — построены 110 спортивных площадок для ГТО, физкультурные

центры в Колпашеве и Молчанове.

В  рамках  национального  проекта  «Здравоохранение» началось

строительство хирургического корпуса онкологического диспансера.  Я напомню,

что 7 лет назад мы начали возрождать в Томске, Томской области онкологическую

службу.  Мы  открыли  первичные  кабинеты  онкологов  в  районных  больницах.

Убедили Правительство и Минздрав выделить средства на радиологический центр,

который  построили  и  открыли  3  года  назад.  Для  завершения  этой  большой  и

важной работы осталось два  звена:  центр  позитронной миссионной  томографии
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(ПЭТ-центр), который мы откроем в 2019 году,  и центр онкохирургии. Это будет

10-этажное  здание  площадью  18  тыс.  кВ.  метров  с  самым  современным

оборудованием, и деньги на него федерация нам уже выделила.

По национальному проекту «Образование» 1 сентября мы откроем еще одну

школу на 1 100 мест в микрорайоне «Зеленые Горки» — на улице Федоровского в

Томске. Следующая на очереди — школа в «Южных Воротах». За ней — школа в

новом микрорайоне «Северный Парк» под Томском. А вообще, до 2024 года при

федеральной поддержке каждый год мы будем открывать по одной новой школе на

1000-1100 учащихся.

По проекту  «Жилье и городская среда» регион увеличит объемы нового

жилищного строительства и ликвидирует аварийное жилье. Для этого за шесть лет

предстоит переселить из трущоб почти 7 тысяч жителей области.

Я ставлю задачу сделать это быстрее и переселить людей из опасного жилья

раньше,  чем  это  предполагают  сроки  в  национальном  проекте.  В  жилищном

строительстве  областная власть будет  делать ставку на  крупные инвестпроекты:

«Южные  Ворота»,  «Северный  Парк»,  «Радонежский»,  инвестиции  в  которые

превысили уже 20 миллиардов рублей. 

Будем  развивать  новые  форматы  жилья  и  качество  городской  среды.

Нацпроект предполагает дальнейшее благоустройство общественных пространств

во  всех  городах  и  районах  области.  Уже  в  этом  году  таких  благоустроенных

обновленных территорий должно создано 64. 

Национальный  проект  «Экология» позволит  рекультивировать  полигон

коммунальных  отходов  в  окрестностях  Новомихайловки,  реконструировать

полигон  в  Асине,  построить  12  новых  полигонов,  а  также  семь

мусоросортировочных  комплексов.  Кроме  того,  будет  построена  станция

подготовки воды в Лоскутове, реконструирован водозабор в Асине, построены сети

водоснабжения в Молчанове.

По  нацпроекту  «Безопасные  и  качественные  автомобильные  дороги»

до  конца  года  пройдет  ремонт  на  20  участках  улично-дорожной  сети

протяженностью  больше  112  километров.  Это  дороги  Томской  агломерации,

участки региональных трасс Томск – Каргала – Колпашево и Могильный Мыс –

Парабель – Каргасок. 
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В проекте  «Производительность труда и поддержка занятости» только в

этом  году  примут  участие  больше  20  томских  предприятий  обрабатывающих

производств, строительства, транспортировки и АПК. Проект позволит увеличить

производительность труда на 30 % к концу 2024 году.

Национальный  проект  «Наука» станет  мотором  для  создания  в  нашей

области научно-образовательного центра мирового уровня. Для Томской области

это  проект  номер  один  и  дело  чести.  В  19  веке  томская  общественность  и

купечество совершили ошибку, посчитав, что будущее за лошадиным извозом, а не

за стальными конями. В итоге, Транссиб был построен в ста километрах от Томска.

Сегодня мы вновь на пороге исторического выбора, и от наших решений зависит

будущее не только научно-образовательного комплекса, а всей области. Это очень

важно. Я надеюсь, что мы выберем с вами правильный вектор

По  национальному  проекту  «Цифровая  экономика» в  регионе  должна

появиться  система  мониторинга  движения  транспорта.  Кроме  того,  за  счет

федерального бюджета в ближайшие три года будут подключены к интернету все

ФАПы и образовательные учреждения области.

Вместе  с  госуслугами  будет  оцифрована  и  контрольно-надзорная

деятельность.

Снижение количества требуемых документов для проверок, повышение их

прозрачности должно привести к резкому снижению нагрузки и на проверяющих, и

на проверяемых, помочь бизнесу избавиться от излишней опеки контролеров.

Национальный проект  «Культура» в этом году предполагает капитальный

ремонт ДК в Самуськах, а через два года — реконструкцию театра куклы и актера

«Скоморох». 

15  детских  школ  искусств  получат  новые  музыкальные  инструменты,

оборудование, учебные материалы.

По  нацпроекту  «Малое  и  среднее  предпринимательство  и  поддержка

индивидуальной предпринимательской инициативы» к  2024  году  в  Томской

области 182 тысячи человек должны работать в малом и среднем бизнесе. Чтобы

достичь  этого  показателя,  будет  открыт  центр  по  предоставлению  услуг

предпринимателям «Мой бизнес»,  а  также Центр инноваций социальной сферы.
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Упростится  доступ  к  льготному  финансированию,  будет  создана  региональная

микрофинансовая организация, усовершенствована система поддержки фермеров.

Эти  меры  помогут  национальному  проекту  «Международная  кооперация  и

экспорт»,  в соответствии с которым к 2024 году Томская область должна вдвое

увеличить  число  экспортеров,  в  два  раза  нарастить  экспорт  промышленной

продукции, в пять с половиной раз — экспорт услуг,  и в шесть раз — экспорт

продукции АПК. И, конечно, одни из главных продуктов – экспорт образования.

Я уверен, что с этими сложнейшими задачами мы справимся. Если мы будем

видеть за цифрами и проектами людей, их нужды и проблемы, нам все по силам.

Благодаря  слаженной  работе  исполнительной  и  законодательной  власти  и

благодаря каждодневному труду жителей Томской области у нас с вами многое

получается.  Возможно  получается  потому,  что  мы  выбрали  правильный  курс,

главную партию – партию томичей, в ее интересах мы и стараемся работать. Эта

партия не правая и не левая, а самая главная. 

Я благодарю всех жителей Томской области за труд. Благодарю за работу

депутатский  корпус.  Какими  бы  разными  мы  не  были,  каких  бы  политических

взглядов  мы  не  придерживались,  нас  объединяет  главное  –  здесь  лучше  жизнь

своей семье, предприятиям, городу, селам, области и в конечном итоге всей страны,

потому  что  крепкая  страна  там,  где  крепкие  регионы.  Я  думаю,  что  все  это

прекрасно понимают. Спасибо вам за это понимание и за вашу работу!

Спасибо! (Аплодисменты).

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Анатольевич.

Уважаемые  коллеги,  хочу  напомнить,  что  вам  в  электронном  виде  были

разосланы ответы на вопросы, поступившие от всех фракций в адрес губернатора.

Мы договорились с Администрацией, что они еще будут доработаны, и в течение

двух недель мы их разместим на сайте Законодательной Думы Томской области.

Тем  не  менее,  у  вас  была  возможность  с  ответами  ознакомиться.  Если  у  вас

остались вопросы, то мы их можем задать Сергею Анатольевичу.

Пожалуйста,  коллеги,  Алексей  Геннадьевич  Фёдоров,  затем  Леонид

Леонидович.

Фёдоров А.Г. Сергей Анатольевич два небольших вопроса. Я не услышал в

Вашем отчете о перспективах строительства детской многопрофильной больницы.
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Недавно  прошла  новость,  что  в  Красноярск  они  добились  строительства  такой

больницы на 640 мест. 

Про  молодых  специалистов.  Не  считаете  ли  Вы нужным  компенсировать

первоначальный  взнос  молодым  специалистам  при  ипотечном кредите?  Это  бы

существенно  облегчило  людям  с  низкой  зарплатой  возможность  взять  жилье  в

ипотеку.

Жвачкин  С.А. По  второму  вопросу.  Сегодня  в  Государственной  Думе

рассматривается  вопрос  о  компенсации  ипотеки  малоимущим.  Знаю,  что

одновременно  там  рассматривается  и  этот  вопрос.  Надо,  безусловно.  Но  надо

выбрать  главное.  Вы  же  понимаете,  что  бюджет  один,  и  депутаты  выбирают

главное. Я бы конечно выбрал и это, и это, и это, но денег хватит в этом году на

что-то одно. Думаю, что, безусловно, это вопрос будет решен.

По детской больнице. У нас трансляция ведется в режиме онлайн, поэтому я

не  могу  вам  передать  полностью  разговор  с  министром.  Вы  знаете,  что  мы

получили 3 миллиарда на онкологический хирургический комплекс. Давайте мы ее

(прим. Министра  здравоохранения)  пригласим.  Этот  вопрос,  я  не  сомневаюсь,

будет решен. У нас оставалось два больших проекта: закончить онкологический

хирургический  комплекс  и  детская  поликлиника,  где  без  федерации  ничего  не

сделать, потому что нужны огромные инвестиции. Вопрос будет решен. Мы вместе

с вами зададим это вопрос, когда к нам министр приедет.

Козловская О.В. Спасибо. 

Леонид Леонидович Терехов, затем Наталья Геннадьевна.

Терехов  Л.Л. Сергей  Анатольевич,  после  того,  как  мы  направили

письменный  вопрос,  поступили  материалы  экспертно-аналитической  экспертизы

Контрольно-счетной палаты Томской области, в которой установлено, что общий

объем  бюджетных  расходов  на  разработанную,  но  невостребованную проектно-

сметную  документацию  по  88  объектам,  составил  533  миллиона  рублей.  Это

объекты дорожной деятельности,  медицинские,  газоснабжения,  здравоохранения.

Строительство  многих  из  этого  перечня  не  планируется  в  среднесрочной

перспективе.
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Как  Вы  считаете,  может,  необходимы  дополнительные  меры  по

планированию,  чтобы  уменьшить  в  дальнейшем  траты  на  невостребованную

проектно-сметную документацию?

Жвачкин С.А. Если Вы помните, когда 7 лет назад я пришел на должность

губернатора,  то  в  своем  первом  выступлении  сказал,  что  такого  ужаса,  как  в

Томской области, где нет ни одного проекта… Когда вдруг появляются деньги, а

бывает,  что  деньги  раз  и  неожиданно  пришли  из  Москвы,  а  мы  не  можем

участвовать  в  конкурсе,  потому  что  нет  ни  оного  проекта.  Первое.  Я  считал  и

считаю, а я производственник, если нет документации хотя бы на три года вперед,

то нет будущего у того региона. Поэтому делали и будем делать.

Второй  вопрос  о  невостребованности.  Она  сегодня  не  востребована.

Например,  Администрация Томской области заключила контракт на  конкурсной

основе  с  Воронежским  институтом  по  строительству  перехода  на  Степановке

стоимостью 5 миллионов рублей еще в 2015 году. Хорошо, хвалило ума, и мы не

заплатили  за  этот  проект.  Но  сегодня  2019  год,  вроде  проект  есть,  деньги.

Правильно делает замечание Контрольно-счетная палата. Я вчера жестко поговорил

с мэром,  форс-мажор.  Они выиграли,  а  деньги не использованы.  Давайте я  еще

поручение дам, поработать со Счетной палатой.

Документация  должна  быть  по  медицине,  школам.  У  нас  365  школ,  в

которых  требуется  проведение  капитального  ремонта,  а  всего  на  две  есть

документация.  Вы  считаете,  что  это  нормально?  Некоторые  школы  мы  будем

ремонтировать через три года, но чтобы сегодня сказать подрядчику, давай мы тебе

пускаем по селам, в этом году здесь поработаешь, в следующем – там. Подрядчик

тоже человек, и ему нужно планировать работу, а документации нет. Поэтому по

больницам мы это будем делать, по образовательным организациям мы это будем

делать,  по  некоторым  инженерным  коммуникация  мы  это  будем  делать.  На

будущее запомните, что если нет проектной документации на ближайшие годы, то

это  неправильное  планирование  работы.  Любой  производственник  встанет  и

подтвердит. 

Но, разберемся. Я услышал. Мои заместители все здесь, они всё записывают.

Козловская О.В. Спасибо.

Наталья Геннадьевна Барышникова, пожалуйста.
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Барышникова Н.Г. Сергей Анатольевич, спасибо за доклад!

У меня вопрос из сферы образования. В вашем выступлении прозвучало, что

в наши техникумы сейчас поступают с четверками и пятерками. Это очень радует.

Действительно,  конкурсы  большие.  Но,  что  делать  ребятам,  которые  учатся  на

тройки?  Не  получится  так,  что  они  останутся  за  пределами  образовательной

территории?

Жвачкин С.А. В Вашем вопросе, уже есть ответ: учиться на пятерки! Это,

действительно, так! 

Я сказал на четверки и пятерки, а почему так? Конкурс пошел. За все время

существования  современной  России  в  Томской  области  мы  в  техникумы  всех

зазывали с улицы до прошлого года. У нас с прошлого года произошел перелом.

И  вы видите, что в Томске, в стране стали понимать, что без рабочих рук, какие бы

умные идеи не выдвигали, ничего не сделаем. Самое страшное, что мы потеряли в

90-е годы, – уважение к рабочим специальностям. А ведь это рабочие руки делают

нашу жизнь краше. Они делают, чтобы было хорошее настроение, чтобы хорошо

были  подметены  улицы,  правильно  выстроены  бордюры,  чтобы  в  снег  не

укладывали  асфальт,  чтобы  не  хамили  в  магазинах  –  это  все  рабочие

специальности. Согласны со мной? Я рад, и этим горжусь, что у нас в Томске такой

перелом.  Я  думаю,  что  не  надо  акцентировать  отличники,  троечники.  Тот,  кто

мечтает стать трактористом, станет им, даже, если он троечник. Согласитесь? 

Козловская О.В. Спасибо.

Пожалуйста, Татьяна Васильевна Соломатина.

Соломатина Т.В. Сергей Анатольевич, спасибо большое за доклад!

По многим позициям согласна с Вами, особенно по здравоохранению. Мы

действительно сделали большой рывок, особенно по онкологии.

На что  нужно обратить внимание?  Мы отправили плавучую поликлинику

в 19-ый рейс.  Теплоход сломался.  Поменяли на другой.  Условия никакие: 50 см

кровать.  Они  ушли  на  Васюган.  Я  прошу  и  коллег  депутатов  обратить  на  это

внимание,  и,  может  быть,  заложить  в  бюджете  на  следующий  год  средства  на

покупку теплохода. Он нам необходим, потому что другими способами мы туда не

дойдем. Вы это знаете. Еще раз на это обращаю внимание. На следующий год этот
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проект  может  не  состояться.  И  сможем ли  мы в  этом году  после  16  июня  его

закончить, я в этом не уверена. Спасибо.

Жвачкин С.А. Мы когда-то вместе стояли у истоков плавучей поликлиники.

Предложение  депутатам  и  моим  замам:  давайте  мы  –  исполнительная  власть,

подготовим несколько вариантов и вместе с вами решим. Я – за. 

Мало  того,  я  вам  говорил,  что  у  меня  идея  сделать  не  только  плавучую

поликлинику,  помните,  как было во времена Советского Союза:  симфонический

оркестр, еще что-то, ЮДИ, например. Есть разные идеи. Я ездил в Самуськи, там

по просьбе Ханты-Мансийска 20 лет назад был заложен теплоход, он не доделан.

Понятно, что это деньги, но можно купить. 

Вы  не  возражаете?  Поддерживаете?  Мы  вам  несколько  вариантов

разработаем. У меня очень большое желание, потому что отдача большая от этого

дела. Давайте, посмотрим. Мы варианты просчитаем.

Козловская О.В. Спасибо.

Галина Григорьевна, пожалуйста.

Немцева  Г.Г. Сергей  Анатольевич,  в  2012  году  во  время  своих  первых

поездок по области Вы посетили Тунгусовский детский дом, и, увидев, ужасные

условия  содержания  детей-инвалидов,  выделили  средства  на  проектно-сметную

документацию.  В  прошлом  году  произошло  чудо,  и  деньги  были  заложены  в

бюджете, но не освоены. Строительство так и не произошло. На 2019 год деньги

по-прежнему заложены в бюджете. 

Можете  ли  Вы  сказать,  какова  ситуация  на  сегодняшний  день  со

строительством  данного  объекта?  Будет  ли  он  сдан?  При  обсуждении  на

согласительной  комиссии  нам  сообщалось,  что  есть  проблемы  с  поиском

инвестора,  область  решила  не  самостоятельно  строить,  а  привлекать  частные

инвестиции. Мне бы хотелось, чтобы Вы под личный контроль этот вопрос взяли.

Это было одно из первых Ваших решений. Если есть информация на сегодняшний

день, то я бы хотела ее услышать сейчас.

И у меня будет еще один вопрос.

Жвачкин С.А. Я бы не назвал это  чудом.  Нам удалось решить вопрос с

финансированием, и не сомневаюсь, что мы его решим.
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Что  касается  сегодня,  то  давайте  Ассонов  Д.Ю.  Вам  расскажет  по

строительству.

Пожалуйста, Дмитрий Юрьевич.

Ассонов Д.Ю. Добрый день. Уважаемые депутаты!

В  настоящее  время  строительство  этого  объекта  ведется  усиленными

темпами. Получено разрешение на строительство. Строительство объекта ведется.

Строит его один из наших лучших застройщиков области – СУ «ТДСК», поэтому

мы в полной уверенности, что объект до конца года будет достроен.

Жвачкин С.А. Срок?

Ассонов Д.Ю. Сергей Анатольевич, там будет выкуп объекта. До 25 декабря

все будет сделано.

Немцева Г.Г. Скажите, где он ведется? Депутат Баранов Е.В. на прошлой

неделе там был и не видел никакого усиленного строительства.

Ассонов  Д.Ю.  Я  не  знаю,  строительство  ведется.  В  срок  до  25  декабря

объект будет уже в рабочем состоянии.

Жвачкин С.А. Давайте так. Организуем, чтобы там все сфотографировали и

к обеду фотографии депутатам раздали.  (Прим. Фотографии были представлены

депутатам после перерыва).

Козловская О.В. Второй вопрос.

Немцева Г.Г. Второй вопрос, Сергей Анатольевич.

В 2012 году, когда Вы в статусе губернатора первый раз выступали на этой

трибуне, говорили о задачах, которые ставите перед собой и своей командой. 

За это время задачи изменились, Ваше видение, Ваш подход и приоритеты с

погружением в реальные проблемы области?

Жвачкин С.А. Хорошо. 

Заканчивая вопрос по Тонгусовке, система такая, по разным причинам мы

договорились,  что строительная организация строит,  а  мы выкупаем. Мы на это

пошли для того, чтобы сократить почти год. Ну, а строится или не строится, мы

договорились, что фотографии сделаем.

Что касается второго вопроса, то, конечно, изменились. Мы все изменились.

Не забывайте, что началось с 2014 года. С одной стороны, мы как работали, так и

работаем.  Помните,  как  нас  учили  классики  марксизма-ленинизма?  Жить  в
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обществе  и  быть  свободным от  общества  нельзя.  Поэтому мы живем  в  стране,

которая называется Россия, и есть сложности с 2014 года. Конечно, наложилось.

инвестиционная  составляющая,  развитие  некоторых  отраслей,  которые  с  этим

связаны. 

Но, с другой стороны, я не думаю, что мы такими бы темпами развивали

дикоросы  и  агропромышленный  комплекс.  Нам  с  вами  повезло,  мы  не

почувствовали как центральная европейская часть, что стало меньше фруктов, ягод,

потому что  со  времен Советского  Союза  мы закреплены за  Азией (Узбекистан,

Таджикистан,  Казахстан).  Но  во  многих  отраслях  сельского  хозяйства  мы

вынуждены  были  развиваться.  Я  очень  этому  рад.  Приглашаю  вас  завтра  на

большое  совещание,  которое  мы  проводим  по  овощеводству  в  тепличном

хозяйстве.  Это будет  второй толчок развития овощеводства  в  Томской области.

Кому интересно, приглашаю. 

Изменение  ситуации  в  мире  и  России  заставило  нас  усилить  новые

направления  и,  наоборот,  притормозить  другие.  Конечно,  переонтировка

произошла у вас на глазах. Мы же с вами постоянно советуемся. Хочется, конечно,

идти большими темпами, но, к сожалению, не получается. Ответ на Ваш вопрос –

изменения есть.

Козловская О.В. Спасибо.

Лев Федорович, Ваш вопрос.

Пичурин  Л.Ф. Сергей  Анатольевич,  по  существу  Вы  уже  ответили  на

вопрос, который я не успел задать. 

Суть вот в чем. Вы сказали очень много добрых слов по поводу работы нас,

Ваших  коллег.  В  условиях  современного  управления  регионом,  государством

вопросы разделения властей (мне он не очень нравиться, но это отдельная тема)

является  принципиальным,  если хотите,  важнейшим.  Хочу  Вас  спросить,  стиль,

характер,  уровень  взаимоотношений  между  Думой  и  Администрацией  Вас

устраивает? Он Вас удовлетворяет? Или еще грубей: что Вы от нас еще хотите?

Спасибо. (Смех в зале).

Жвачкин С.А. Спасибо. Хочу напомнить, что у нас еще есть третья власть

судебная.  Я  ее  часто  использую.  Мы  часто  встречаемся.  Действительно,  чем

быстрее заработают ветви власти, тем сильнее станет наше государство.
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Что я хочу от вас и от себя? Я не кривлю душой, вы меня знаете уже 7 лет.

Есть ностальгия в вопросах депутатов по 2012 году. В 2012 году вы мои слова не

слушали. За 7 лет вы меня изучили: я редко говорю одно, а делаю другое. Вернее, я

стараюсь так никогда не делать. Есть форс-мажор от меня не зависящий.

Самое главное, что я от вас хочу – продолжать ту же работу, которую вы

сегодня ведете, и оставаться такими же, как есть.

Моей бабушки был 91 год, когда она костерила Ельцина в 90-е годы. У нее

был любимый мультфильм «Баранкин, будь человеком!» Давайте, будем людьми!

Бабушки нет давно, а у меня это в ушах звучит. Хорошо, что мы абсолютно разные.

Здорово, что у нас разные партии, разные взгляды. Слава Богу, что у нас нет в зале

партий, которые бы хотели разрушить страну, сделать плохо томичам. Где-то друг

другу вы не нравитесь, я знаю, какие дебаты происходят на комиссиях, в том числе

и внутрипартийные. 

В 2012 году у меня вырвалось, что главная партия – это партия томичей. Но

мы с вами так и работаем. Давайте помнить, что главная партия – партия томичей.

И главный принцип в жизни: «Баранкин, будь человеком». Вот о чем бы я вас хотел

попросить.

Козловская О.В. Спасибо!

Пожалуйста, Леонид Эдуардович.

Глок Л.Э.  Сергей Анатольевич,  спасибо за  доклад! Действительно,  много

ценного взял для себя, для аналитики. 

У меня вопрос  несколько выходит за  рамки доклада.  Хотелось бы узнать

Ваше  видение  развитие  томского  футбола:  и  профессионально,  и  детского,

стадиона  «Труд»,  школьной  футбольной  академии  и  т.д.  Ваше  видение  и  как

президента клуба, и как губернатора Томской области,  который стоял у истоков

выхода томской команды в высшую лигу.

Козловская О.В. Вы болельщик?

Глок Л.Э. Да.

Жвачкин  С.А. Спасибо,  что  Вы  это  помните.Я  когда  приехал  после

командировки, смотрю на здании футбольного клуба «Томь» табличка «Эти люди

вывели нас в премьер-лигу». Моей фамилии нет, хотя я был президентом клуба в

2004 году. Я за месяц до чествования уехал, за месяц как все быстро меняется. 
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Галина Григорьевна, опять возвращаясь к Вашему вопросу. Я в 2012 году

планировал, чтобы была футбольная академия. Это моя мечта. Вы заметили, что за

семь лет я ни разу не обращался к депутатам, чтобы они выделили хотя бы один

бюджетный  рубль  на  финансирование  клуба.  Хотя  некоторые  депутаты хотели,

чтобы  я  к  вам  обратился.  Времена  были  тяжелые  для  футбола.  Вы  думаете,

легко найти средства? Я встречался с футболистами 27 мая. О чем мы говорили, я

не  скажу.  Мы  специально  попросил  о  встрече  за  закрытыми  дверями.  У  нас

хорошие ребята. Мы же показали всему миру и всей стране, как можно играть.  

Я  показывал  Председателю правления  «Газпрома»  Алексею Миллеру,  что  один

Халк стоит столько, сколько гонорары всей команды «Томь». Хорошо, что в спорте

не  все  решают  деньги.  Футбольному  клубу  «Томь»  –  100  лет.  В  Российской

империи  было  две  команды:  Петербургского  университета  и  Томского

классического университета.  Клуб по-разному назывался,  но футбольному клубу

«Томь» – 100 лет.

Примерно 80 тысяч людей любят футбол.  Куда бы я ни приезжал,  кроме

вопросов  о  дорогах,  ценах  и  т. д.,  меня  обязательно  в  любом  из  районов

обязательно  спрашивают  про  футбол,  причем  очень  часто  женщины.  Я  в  2004

сказал, что футбол для Томска больше, чем футбол. 80 тысяч ваших избирателей

увлекаются футболом. Поэтому футбол будет. Для этого не обязательно играть в

профессиональной футбольной лиге.

Коротко вам скажу. В 2016 году, за месяц до окончания года, руководство

«Роснефти»  сказали  мне,  что  приняло  решение,  с  1  января  прекращают

финансирование.  У  нас  было  финансирование  из  «Газпрома»  и  «Роснефти».

Что  мне делать как президенту футбольного клуба за месяц до новых сборов? Я

принимаю решение,  что мы выходим из профессиональной лиги.  Я тогда смогу

уволить  высокооплачиваемых  игроков,  оставить  молодых  ребят.  Мы  бы  жили

безболезненно,  потому что «Газпром» подтвердил,  что будут финансировать,  но

только свою долю.  Мне позвонил Мутко: «Сергей Анатольевич, а Вы знаете, что

несколько стран в мире борются за то, чтобы принять Чемпионат мира 2018 года по

футболу?» Я говорю: «Знаю». «А вы знаете, что у России много врагов. Если Вы

создадите такой прецедент в мире и сойдете из-за нехватки денег из премьер-лиги,

то я не уверен, что в России будет футбол». Я гражданин России, и мне надо было
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принимать решение. И я его принял. В итоге мы остались в премьер-лиге и залезли

в долги на 600 млн рублей. У нас у футбольного клуба «Томь» нет проблем по

финансированию. У нас 400 млн рублей, и этого хватает для участия в премьер-

лиге. Нас финансирует, и будет финансировать «Газпром». Но вы сами понимаете,

каждый  месяц  налоговая,  приставы  и  т. д.  Единственное  скажу,  что  у  нас  из

600 млн рублей долгов  осталось 400.  В этом году,  я  думаю,  останется  200 млн

рублей  долгов.  К  сожалению,  у  нас  есть  «желтая»  спортивная  пресса,  которая

пишет, что я самый большой враг, раздуваются фантастические идеи. 

Я, конечно, мог бы плюнуть на Россию и выйти из премьер-лиги. Был бы у

нас тогда чемпионат? Я не знаю. Недруги ищут всегда, за что зацепить Россию.

Правильно я поступил, неправильно – не знаю. Но я принял такое решение, и сам

расхлебываюсь,  не обращаясь к депутатам, хотя иногда так хочется,  вынести на

повестку вопрос о выделении средств футбольному клубу. 

Я все-таки к вам обращусь.  Неважно,  где мы будем играть в  ПФЛ или в

национальной  футбольной  лиге.  У  нас  сегодня  несколько  десятков  тысяч  детей

играют в детско-юношеских командах. Вы не забывайте, что там, где есть команда,

которая  играет  в  первом  дивизионе,  там  есть  интерес  детей.  Мы  содержим  68

тренеров  по  футболу.  Умножьте  это  число  на  200-300  детишек,  которых  они

тренируют, и получите количество детей, которые играют в футбол. Футбольный

клуб «Томь» – это маяк. Он светит. Если его не будет, я не скажу, что все умрет.

По  поводу  стадиона.  Тему  надо  прекращать.  Я  на  этой  неделе  с  мэром,

с  представителями  строительного  комплекса  провел  совещание,  считаю,

окончательное, и поставили точку. 

Первое. Стадион в том месте, в котором он есть. Я, почему озверел, когда

пришел  на  место  губернатора?  Как  можно  было  отдать  землю  под  16-этажное

здание отеля «Мариот»! Чтобы вы знали, что мэрия натворила! На земле стадиона

должен  был  быть  отель  «Мариот».  Вот  это  бетонное  чудище,  внизу  которого

должны  быть  магазины.  Я  мэру  сказал,  и  они  вместе  с  прокуратурой  решают

вопрос,  чтобы  вернуть  историческую  арку,  которую  развалили.  Это  история

Томска! На ее месте должен был быть семиэтажный подземный гараж! 



26

Я 7 лет губернатор и не могу закон нарушить. Я по судам методично хожу.

Мы выиграли все суды. Но вы представляете, что сейчас в Томске было вместо

этого стадиона?! 

Если сейчас это все снести, а мы хотим современный городской стадион, с

беговыми дорожками, с местами для занятия спортом, с подъездными путями, с

большой стоянкой для автомобилей, с мини-ресторанчиками, фаст-фудом и т.д., то

в этом месте его невозможно построить. У моих заместителей родилась хорошая

идея: продать этот стадион, но при условии. Первое, нам за него заплатят вперед.

Второе. Сделаем обременение, соединив участок с «Городским садом», продлим

его и сделаем место для отдыха людей с магазинчиками, иначе бизнес это не купит.

Это система запада. Не огромные супермаркеты, а маленькие: тут – с детьми, там –

взрослые.  Представляете,  что  мы получаем в  центре  города?!  Я это  первый раз

озвучиваю. Могу сказать, что мы работаем полгода в этом направлении.

Стадион. Они нам сначала платят деньги. Бизнес согласен. Мы занимаемся с

федерацией  либо  обращусь  к  вам,  потому  что  какую-то  сумму  предается

вкладывать, и построим стадион на левобережье, где мост. Во-первых, там наша

земля,  и  ее  не надо покупать.  Во-вторых,  я  там хочу сделать центр (баскетбол,

футбол) т. е. сделать спортивный центр. Построить бары, рестораны и т. д. 

Но  есть  еще  одна  вещь.  Ректоры  позволят  мне  озвучить?  Мы  сейчас

занимаемся… не могу сегодня вам все говорить. Очень интересные сообщения вы

услышите после проведения форума в Санкт-Петербурге. Не могу пока говорить,

потом поймете почему. Есть предпосылки, что мы скоро начнем развивать наши

университеты,  развивать  кампусы.  Я  в  свое  время  начал  программу  «Томские

набережные» и не все,  в  том числе из вас,  ее  серьезно восприняли.  И зря!  Она

сегодня дает свои результаты. Возможно, продолжение ее начнется на левобережье.

Я потом об этом вам расскажу, чуть попозже.

Стадион нужен. Он необходим городу. Без него просто нельзя.

Глок Л.Э. А по футбольной академии?

Жвачкин С.А. Я сказал, что к вам обращусь. 

Я хотел в Калтае передать два здания, это было до 2014 года. Хотел сделать

из двух корпусов интернат.  Вы обратили внимание,  что наши ребята на первом

месте  были?  Сегодня  их  разобрали.  Они  сегодня  лидеры  других  команд.  



27

К сожалению,  их  нечем  удержать.  Но  это  нормально.  К  ним на  смену  пришли

другие  ребята.  Сегодня  мы  в  Уфе  играем  стыковочные  матчи.  Если  они

выигрывают  там,  то  второй  матч  состоится  в  воскресенье  на  стадионе  «Труд».

Приглашаем вас. Если они выиграют, то мы в премьер-лиге. А что с этим делать –

вам решать. 

Эти два корпуса позволят собрать много талантов.

В Сибири раньше была барнаульская, красноярская школа футбола.  Томской

школы не было. Была история клуба. Академия была в Барнауле и Красноярска во

времена Советского Союза. 

В  эти  двух  корпусах  можно  сделать  интернат  и  собрать  ребят  с  нашей

области, Новосибирской, Кемеровской. К нам едут со всей Сибири, потому что мы

единственная команда, которая показывает впечатляющие результаты. 

Академия будет. Я в этом не сомневаюсь. Она необходима, потому что дети

для нас – это всегда главное. 

Еще  раз  подчеркиваю,  что  футбольный  клуб  –  это  некоммерческая

организация.  Это организация,  вокруг которой десятки тысяч детей и взрослых.

Поэтому мы его никогда не бросим. Кто против футбольного клуба, имейте в виду,

что это дети! 

Козловская О.В. Сергей Анатольевич, спасибо! 

Очень важный вопрос.  Он многих волнует  и  Вы впервые так  откровенно

рассказали об этой ситуации. 

Жвачкин С.А. Я рассказал,  а  теперь думаю,  мне  же на форуме с  Мутко

разговаривать.  Он,  кстати,  не  отказывается.  Недавно  был  разговор,  я  же  ищу

варианты финансирования, и он сказал, что не отказывается.

Козловская О.В. Спасибо. 

Паруйр Амаякович, Ваш вопрос.

Яврумян П.А.  Сергей Анатольевич,  большое Вам спасибо,  что  в  докладе

отметили  хорошую  работу  агропромышленного  комплекса.  Вы  отметили,  что

2018 год был тяжелым, но мы вышли из этой ситуации с честью. Надо, чтобы люди

в области знали, что без Вашего плеча, которое Вы вовремя подставили, мы бы не

вышли нормально из этой ситуации. Благодаря Вам и хорошей работе сельчан, мы
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все сделали хорошо. Но конец года внес свои коррективы (удорожание горючего на

30 %). 

Весенне-полевые работы. Моему хозяйству, чтобы работать, нужно купить

12 цистерн солярки. Стоимость цистерны солярки – это стоимость 25 коров. Зашли

в долги, но отсеялись. Но бюджет этого года (на АПК) самый низкий за последние

8 лет. Сергей Анатольевич, будет возможность пересмотреть бюджет АПК?

Спасибо.

Жвачкин С.А. Вы же знаете, что мы с вами все время решаем вопросы, как

бы  тяжело  не  было.  Мы  решим.  Конечно,  будем  помогать.  Давайте  совместно

решать.

Спасибо вам еще раз. Вы говорите, что спасибо мне. Но о чем бы я говорил,

если  бы не  ваша  работа?  Понятно,  что  мы все  делаем совместно.  Я  сотый раз

напоминаю,  многие  сельчане  смотрели на  меня,  не  знаю как на  кого –  в  такие

времена решился строить ферму! Помните? А сейчас многие к вам ездят за опытом.

Люди у нас замечательные. Это первое.

Второе. У нас особые условия. Одно дело, когда мы выясняем какие-то вещи

между  партиями,  и  другое  дело,  когда  мы  принимаем  решения.  За  7  лет

губернаторства  я  не  помню  ни  одного  вопроса,  чтобы  мы  не  нашли  какое-то

решение.  Поэтому  я  хочу  сказать  спасибо  исполнительной  власти  в  лице

заместителей, и вам хочу сказать спасибо. Давайте также продолжать. Когда нам

было легко? Я не помню. В 2018 году было много хорошего,  много плохого. Я

бросил курить. Год и 3 дня не курю. Чуть-чуть поправился, но сброшу. Зато на

велосипеде по утрам катаюсь. В жизни каждого были и хорошие моменты, и не

очень.  Сегодня  начали  собрание  с  минуты  молчания.  Но  жизнь  продолжается.

Я вам все время говорю, что жизнь – это главное, ни политика, ни губернатор, ни

депутаты. Мы, во-первых, с вами такие же томичи, когда мы принимаем законы. Я

же не всю жизнь буду губернатором, и вы не всю жизнь будете депутатами, и для

своего будущего решаем вопросы, принимая законы для томичей. Самое главное –

оставаться людьми. 

У нас уникальная область. Говорить, что будет легче, не будет, но мы идем

вперед. В 2014 году все и мы, в том числе думали, что все мы не проживем, а мы

живем и идем вперед. Мы пять лет ни копейки не берем международных кредитов.
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МВФ вам что-то напоминает? Нет. Только то, что они сейчас с Украиной работают.

Мы не берем денег. Мы зарабатываем их сами. В 2014 году я – бизнесмен понимал,

что это такое. Это было время проверки страны, проверки Томской области, людей.

Мы с вами себя показали. Спасибо вам!

В  2019  году  очень  интересные  проекты.  У  меня  сейчас  какая  проблема?

Встал вопрос по строительству: кто будет строить? Деньги сейчас пойдут. А кто

будет строить дороги. У нас часть дорог строит Кемерово, часть – Новосибирск. Но

и  у  них  сейчас  денег  будет  больше,  и  они  частично  уйдут.  Поэтому  сейчас

рассматриваем вопрос о том,  чтобы одно из наших предприятий ДРСУ строило

дороги. Кто будет ремонтировать 326 школ, где необходим капитальный ремонт?

И это кроме строительства новых школ! Столько же больниц. А деньги-то идут!

Мы должны построить 7 яслей в этом году.

По переселению из аварийного жилья. Мы сейчас рассматриваем вопрос со

строителями.  Деньги  массово  пойдут  к  нам  через  2  года,  они  уже  заложены  в

национальных проектах. Но, может быть, мы можем это раньше решить? Готовим

со строителями к вам интересное предложение. У строителей сегодня почти 2 000

квартир  стоит  пустых.  Может,  мы  возьмем  деньги  и  переселим  людей  из

аварийного жилья? Мы смотрим с точки зрения законодательства, как это можно

сделать. Что же мы будем два года людей мучить. Может, через два года мы еще

большему  количеству  людей  сможем  улучшить  условия.  Вот  сколько  нам

предстоит  решить  вопросов.  В принципе,  как  и  в  2018  году,  за  который я  вам

благодарен, и с надеждой на успех смотрю на этот и последующие годы. Спасибо

вам за работу! (Аплодисменты).

По  просьбе  военно-промышленной  комиссии  мы  год  занимаемся

использованием  беспилотников  в  народном  хозяйстве.  Сегодня  второй  день

проходит выставка разработчиков беспилотных авиационных систем «Аэронет» в

Головино. Я сейчас туда еду и вас приглашаю. Впервые в истории мы придумали

такую  штуку:  будут  параллельно  летать  самолет  с  пилотом  и  беспилотники,  и

будут выполнять фигуры высшего пилотажа. В мире это никогда не выполнялось.

И  завтра  будет  проходить.  Все  ведущие  компании  России  по  беспилотникам

принимают участие, Некоторые беспилотники вы не видели. Это одна из наших

томских фишечек. Я вас приглашаю.
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Козловская О.В. Спасибо, Сергей Анатольевич.

Я думаю, мы воспользуемся Вашим предложением. 

Андрея  Александровича  (Антонова)  и  Игоря  Николаевича  (Шатурного),

попросим организовать завтра такой десант.

Коллеги, хочу напомнить, что в соответствии с нашим Регламентом решение 

по отчету Губернатора мы не принимаем. Совместно с администрацией мы должны

подготовить проект постановления. Обсудим его на следующем собрании Думы.

Сейчас,  прежде  чем  объявить  перерыв,  я  бы  хотела  выполнить  ваше

поручение,  и  вручить  награды,  которые  не  были  вручены  19  апреля  на

Торжественном  заседании,  посвященном  25-летию  Законодательной  Думы

Томской области.

Уважаемые  коллеги,  предлагаем  вручить  серебряные  Памятные  знаки

«Законодательная  Дума  Томской  области.  25  лет»  бывшим  депутатам

Законодательной  Думы  Томской  области,  которые  сегодня  работают  в

Администрации Томской области. Прежде всего, Сергею Анатольевичу Жвачкину. 

Сергей Анатольевич, я вам его с удовольствием вручаю. Спасибо Вам за наш

совместный труд. (Аплодисменты). 

Жвачкин С.А. Спасибо.

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, предлагаю вручить награду Татьяне

Васильевне Соломатиной. (Аплодисменты). 

Соломатина Т.В. Служу Томской области и России.

Козловская О.В. Награждается памятной медалью Александр Михайлович

Феденёв. (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Анатолий Михайлович Рожков. (Аплодисменты). 

Уважаемые  коллеги,  к  сожалению,  на  торжественном  собрании  не  смог

присутствовать  Анатолий  Иванович  Титов.  Хочу  напомнить,  что  у  нас  есть

решение о награждении его Памятным знаком «Герб Томской области» в золотом

исполнении. Я сегодня с удовольствием вручаю ему эту награду. (Аплодисменты). 

Благодарность  Законодательной  Думы  Томской  области  вручается  Олегу

Евгеньевичу Коковину, который не смог прилететь на торжественное заседание  

из-за отсутствия авиарейса. (Аплодисменты). 
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Коллеги,  есть  предложение  прерваться  на  перерыв.  Перерыв  у  нас

традиционно 30 минут. Второе заседание начнется ровно в 12:00.

Одну секунду. Слова благодарности от Олега Владимировича.

Громов О.В. Я объехал все села Асиновского района в этом году. В докладе

Вы не  сказали,  но  очень  удачное  решение с  программой «Чистая  Вода».  Люди

очень  Вам  благодарны.  Я  передаю  эти  слова  всем  депутатам,  администрации

области и Вам, Сергей Анатольевич

Жвачкин С.А. Спасибо.

Мы столько с  вами всего  делаем,  что  я  бы вас  до вечера  занял,  если бы

только перечислением занялся.

Козловская О.В. Спасибо.

Объявляется перерыв на 30 минут.

Заседание второе 12-00

Председательствует  Козловская  Оксана  Витальевна,  Председатель

Законодательной Думы Томской области.

Козловская О.В. Коллеги, прошу всех зарегистрироваться.

Проводится  регистрация.  В  зале  присутствует  30  депутатов.

Зарегистрировалось  30  депутатов.  Кворум  имеется.  Собрание  полномочно

продолжать работу.

(Передано четыре голоса: Пушкарев И.И., Галажинский Э.В. – Козловской

О.В.; Воробьев В.А., Шпетер А.К. – Куприянцу А.Б.)

Козловская О.В. Продолжаем работу.

Коллеги,  прежде  всего,  хочу  посоветоваться.  Группа  депутатов  вышла  с

предложением завершить работу собрания без обеда.

Будем ставить вопрос на голосование? 

Из зала. Нет. 

Козловская  О.В. Тогда  давайте  не  будем  тратить  время.  Я  правильно

понимаю, что никто не настаивает на перерыве?

Переходим к рассмотрению второго вопроса.
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Прежде  чем  дать  слово  Виталию  Васильевичу,  я  хочу  пустить  по  рядам

фотографии, полученные по вопросу строительства объекта в Тунгусово.  Сергей

Анатольевич просил их передать. Подготовлена площадка и начата забивка свай.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки

«О назначении Вожовой А.В.  на должность мирового судьи в Октябрьский

судебный район города Томска на судебный участок № 2».

Слово  для  доклада  предоставляется  Оглезневу  Виталию  Васильевичу,

председателю  комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по

законодательству, государственному устройству и безопасности.

Оглезнев В.В. Добрый день, уважаемые коллеги!

Председателем  Томского  областного  суда  для  назначения  на  должность

мирового  судьи  в  Октябрьский  судебный  район  города  Томска  на  судебный

участок  №  2  на  трехлетний  срок  полномочий  представлена  Вожова  Анна

Викторовна.  В  соответствии  с  процедурой  кандидатура  расширенном заседании

Совета Думы с участием членов комитета по законодательству, государственному

устройству  и  безопасности,  представителей  Администрации  Томской  области  и

судейского сообщества. И единогласно рекомендуется к назначению на должность

мирового  судьи  в  Октябрьский  судебный  район  города  Томска  на  судебный

участок № 2 сроком на три года.

Козловская О.В. Спасибо.

Есть ли вопросы к Виталию Васильевичу? Вопросов нет.

Пожалуйста, Вожова Анна Викторовна.

На  Совете  Думы  подробно  обсуждали  кандидатуру.  Единогласно  была

поддержана.  Никаких  вопросов,  препятствующих  ее  назначению,  не  было.

Администрация кандидатуру также поддержала. Есть вопросы к Анне Викторовне?

Нет вопросов. Могу поставить вопрос на голосование? 

Прошу  проголосовать  о  назначении  Анны  Викторовны  на  должность

мирового  судьи  в  Октябрьский  судебный  район  города  Томска  на  судебный

участок № 2
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Голосуется  постановление  о  назначении  Вожовой  А.В.  на  должность

мирового  судьи  в  Октябрьский  судебный  район  города  Томска  на  судебный

участок № 2 на трехлетний срок полномочий.

Результаты голосования

Проголосовало за……………………….31+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Тридцать одни за. Решение принято.

У нас два переданных голоса? Три? Три переданных голоса (прим. Передано

4 голоса.) Ряд наших депутатов участвует в мероприятиях в Головино.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 1 Закона

Томской  области  «О  предоставлении  межбюджетных  трансфертов» 

(1, 2 чтение)

Слово  для  доклада  предоставляется  Кнорру  Андрею  Филипповичу,

заместителю  Губернатора  Томской  области  по  агропромышленной  политике  и

природопользованию.

Козловская  О.В. Коллеги,  есть  просьба  Администрации  сразу  за  этим

вопросом,  рассмотреть  вопрос  о  Соглашении  с  Кемеровской  областью.  Юрий

Михайлович  (Гурдин)  тоже  задействован  в  мероприятиях  в  Головино.  Нет

возражений?

Кнорр А.Ф. (По техническим причинам запись отсутствует).

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..33+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..33+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
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Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Тридцать три плюс переданные голоса, решение принято.

Как договаривались, рассматриваем седьмой вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки

«О  проекте  закона  Томской  области  «Об  утверждении  Соглашения  между

Кемеровской  областью  и  Томской  областью  о  сотрудничестве  в  торгово-

экономической, научно-технической, социально-культурной и иных сферах» 

(1, 2 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Гурдину  Юрию  Михайловичу,

заместителю  Губернатора  Томской  области  по  инвестиционной  политике  и

имущественным отношениям.

Гурдин Ю.М. (Начало записи отсутствует).

В  него  (Соглашение)  помимо  традиционно  включены  новые  сферы

сотрудничества:  земельные  отношения,  охрана  объектов  культурного  наследия,

благоустройство  территорий,  охрана  труда  и  занятости  населения,

межнациональные отношения,  а также закупки товаров и услуг для обеспечения

государственных и муниципальных нужд.

Указанным Соглашением предполагается утверждение плана мероприятий в

конкретных сферах сотрудничества. Такой план мероприятий мы подготовили. Он

включает в себя 26 пунктов. Особое внимание в Плане отведено сотрудничеству в

области сельского хозяйства, животноводства и потребительского рынка, в сфере

заготовки  и  переработки  дикоросов,  переработки  рыбы.  Проводить  совместные

семинары  и  обучающие  мастер-классы.  В  сфере  образования  запланированы

мероприятия,  направленные  на  повышение  уровня  финансовой  грамотности

учащихся. 

В  сфере  здравоохранения  заявлено  проведение  выездных  семинаров-

тренингов  по  неонтологии  на  базе  Кемеровского  областного  клинического

перинатального центра им. Л.А Решетовой.

В  сфере  культуры  и  туризма  мы  планируем  совместно  продвигать

туристический потенциал.
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В  рамках  празднования  300-летия  образования  Кузбасса  запланировано

проведение выставки «Вузы Томска – Кузбассу». 

Законопроект  был  поддержан  комитетом  по  экономической  политике  и

комитетом  по  труду  и  социальной  политике  Законодательной  Думы  Томской

области, а также получил положительные заключения юридического отдела.

Кемеровская  область  –  наш  важнейший  партнер.  Самый  большой

товарооборот среди наших соседей. Кроме того, ранее действующее Соглашение,

которое  было  подписано  с  А.Г.  Тулеевым,  будет  продолжением  начатой  в

2014 году работой, на благо нашей Томской области и Кузбасса (теперь они себя

так называют).

Козловская О.В. Это в Конституции записано.

Гурдин Ю.М. Да. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать законопроект в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, пожалуйста, вопросы.

Мальцев Б.А. Я не услышал ответ на вопрос, о котором только что говорил

губернатор. (Запись отсутствует). (прим. О строительстве дороги Томск – Тайга)

Это по нашей территории. А по своей территории, они же сами проведут?

Гурдин Ю.М. Все полностью, весь проект 68 километров. Сегодня полным

ходом ведется проектирование. В прошлом году мы осуществили все инженерные

изыскания. 

Мальцев Б.А. Молодцы! Молодцы! 

Я вам должен сказать, что железная дорога «Томск – Тайга» была построена

за 10 месяцев без одного экскаватора и бульдозера. За 10 месяцев! А мы два года

бумажки собираем.

Козловская О.В. Спасибо.

Еще вопросы, коллеги?

Пожалуйста, Сергей Николаевич.

Брянский  С.Н. Можно  вопрос  по  автомобильной  дороге,  которая  нас

соединяет с Кузбассом, с Мариинском? Этот горе-участок, который сколько лет не

делается, без асфальтового покрытия,  без элементарного щебня. Получается, что

Кузбассу он (участок) не очень нужен, но нам необходим.
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Гурдин  Ю.М. Вы  знаете,  что  в  этом  году  выделены  средства  на

восстановление  40  километров  этого  участка  дороги.  Ведется  отбор  подрядной

организации.  В  планах  есть  осуществить  строительство  этого  участка  с  целью

последующей передачи в федеральную собственность.

Брянский С.Н. А деньги выделены у нас или в Кузбассе?

Гурдин Ю.М. У нас. Это наша часть дороги.

Козловская О.В. Мы же с вами выделяли средства.

Брянский С.Н. Вообще, непонятно.

Козловская  О.В.  Цена  вопроса  большая.  Я  понимаю,  что  там  есть

федеральное участие?

Гурдин Ю.М. Да, есть федеральное участие.

Козловская О.В. Спасибо.

Еще коллеги, вопросы? Достаточно?

Спасибо.

Присаживайтесь, Юрий Михайлович.

Пожалуйста, позиция комитета, Виктор Алексеевич.

Власов В.А. Комитет рассмотрел и предлагает принять закон в первом и во

втором чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Вопросы к Виктору Алексеевичу? Вопросов нет.

Можно переходить к голосованию?

Голосуем первое чтение закона.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….33+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято. Тридцать шесть за.

Изменения, дополнения?

Голосуем второе чтение и постановление.

Юрий Михайлович, Вам удачной работы с инвесторами.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.
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Результаты голосования

Проголосовало за………………………..32+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Коллеги, мы возвращаемся и рассматриваем четвертый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в статью 1 Закона

Томской  области  «О  предоставлении  межбюджетных  трансфертов» 

(1, 2 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Ассонову  Дмитрию  Юрьевичу,

начальнику Департамента архитектуры и строительства Томской области.

Ассонов  Д.Ю.  Добрый  день,  уважаемая  Оксана  Витальевна,  уважаемый

Александр Брониславович, уважаемые депутаты, уважаемые присутствующие!

Между  Министерством  просвещения  Российской  Федерации  и

Администрацией  Томской  области  заключено  соглашение  от  17.02.2019  

№  073-17-2019-071  о  предоставлении  иного  межбюджетного  трансферта  из

федерального  бюджета  бюджету  Томской  области  на  финансовое  обеспечение

мероприятий  по  созданию  в  субъектах  Российской  Федерации  дополнительных

ясельных мест на сумму 199 442 900,00 рублей, в том числе средства федерального

бюджета 165 537 600,00 рублей.

Законопроектом  предлагается  внести  изменения,  которые  позволят

предоставить  двум  муниципальным  образованиям  Томской  области  (г.  Томск,

Томский район) иной межбюджетный трансферт на указанные цели.

В связи  с  принятием Закона  Томской  области «О внесении изменения в

статью  1  Закона  Томской  области  «О  предоставлении  межбюджетных

трансфертов» потребуется:

1)  внесение изменений в Закон Томской области от 29 декабря 2018 года

№ 151-03  «Об  областном бюджете  на  2019  год  и  на  плановый  период  2020  и  

2021 годов»;
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2) принятие постановления Администрации  Томской области «О порядке

предоставления  иных  межбюджетных  трансфертов  на  создание  дополнительных

мест для детей в возрасте от 2 месяцев до 3 лет в образовательных организациях,

осуществляющих образовательную деятельность по образовательным программам

дошкольного образования». 

На законопроект получены положительные заключения. 

Большая просьба – рассмотреть законопроект в двух чтениях.

Спасибо.

Козловская О.В. Коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Юрьевичу?

Святое дело. Начинаем большой проект. Деньги пришли. 

Ваше мнение? 

Из зала. Поддержать.

Козловская О.В. Вопросов нет.

Александр Брониславович, позиция комитета?

Куприянец А.Б. Комитет предлагает поддержать два чтения.

Козловская О.В. Вопросы есть? Обсуждать будем?

Голосуем первое чтение.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..33+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Тридцать шесть за. Решение принято.

Изменения, дополнения? 

Голосуем второе чтение и постановление.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..31+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Спасибо. Пятый вопрос.
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Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области  «О  государственной  гражданской  службе  Томской  области» 

(1, 2 чтение)

Слово  для  доклада  предоставляется  Ильиных  Сергею  Евгеньевичу,

заместителю Губернатора Томской области по внутренней политике.

Козловская  О.В. Сергей  Евгеньевич,  тоже  огромная  просьба  –  коротко.

Лучше дать возможность задать вопросы.

Ильиных С.Е. Добрый день уважаемые коллеги!

Настоящим  законопроектом  предполагается  привести  Закон  Томской

области «О государственной гражданской службе» в соответствие с федеральным

законодательством.

Два  основных  момента.  Федеральное  законодательство  требует  от  нас

определиться  с  государственной  информационной  системой,  которая  будет

использована  для  учета  и  всех  изменений,  касающихся  государственных

гражданских  служащих.  Два  альтернативных  варианта:  либо  мы  используем

федеральную  государственную  информационную  систему,  либо  используем

собственную, придавая ей статус государственной информационной системы.

Здесь сразу хочу обратить внимание,  что мы сначала вынашивали идею и

пытались реализовать идею использования нашей региональной информационной

системы,  как  поступили  25  процентов  субъектов  Российской  Федерации.  Но  в

итоге,  найдя  вариант  использования  нашей  информационной  системы  для

внутренних потребностей Администрации и иных госорганов, все-таки пришли к

варианту  использования  федеральной  информационной  системы,  которая  будет

носить  единообразный  характер  учета  всех  изменений,  касающихся

государственных гражданских служащих на территории всей страны.

В этой связи  мы дополняем данный закон нормой о  выборе  федеральной

информационной системы. Это не повлечет дополнительных расходов областного

бюджета,  за  исключением  работы  по  организации  безопасного  доступа  в

федеральной  системе  Администрацией  Томской  области  и  иных  органов

государственной власти.
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Второе  изменение  в  этом  законопроекте.  Закрепляется  понятие

«профессиональное развитие» государственных гражданских служащих и формы

по осуществлению контроля за реализацией мероприятий по профессиональному

развитию, установлению порядка организации этого развития и по ведению Реестра

исполнителя  государственной  услуги  по  обслуживанию  сертификатов  на

профессиональное  развитие.  Это  изменение  тоже  связано  с  изменением

федерального законодательства. Мы приводим наш закон в соответствие.

Заключения все получены на данный законопроект.

Просим рассмотреть в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Евгеньевич.

Пожалуйста, коллеги, вопросы?

Пожалуйста, Евгений Викторович.

Баранов С.В. Сергей Евгеньевич,  мы достаточно много дискутировали на

комитете  по  поводу  этого  законопроекта.  Пономаренко  М.В.  убеждал  нас,  что

нужно использовать  нашу томскую систему  в  связи  с  тем,  что  федеральная  не

наполнена смыслом, «сырая» и тому подобное. 

Что повлияло за столь короткий срок на изменение позиции Администрации

в выборе системы?

Ильиных  С.Е. Все  аргументы,  которые  были  приведены  руководителем

Департамента государственной гражданской службы (Пономаренко М.В) остаются

в  силе.  Наша  система,  действительно,  сегодня  на  порядок  по  своим

функциональным  возможностям  превосходит  только  созданную  и  начавшую

работать федеральную информационную систему. 

Однако  закон  прямо  запрещает  использовать  две  государственных

информационных системы. Мы исходили из этого. Выбирая вариант федеральной

информационной  системы,  считаем,  что  не  сможем  использовать  свою

собственную  для  тех  задач,  которые  она  сегодня  решает  у  нас  в  регионе.  Это

первое. Мы получили ответ на вопрос о том, что мы свою систему использовать

сможем не как государственную информационную систему. Она будет помогать

нам  выполнять  тот  перечень  работ,  который  система  сегодня  выполняет  на

территории региона.



41

Что  касается  выбора  федеральной  системы.  Первое.  Мы  зажаты  в  рамки

законодательства, которое четко определяет сроки, и мы не успеваем доработать

свою  региональную  систему  до  статуса  государственной  информационной

системы. 

Вторая  причина.  Это  стало  результатом  нашей  совместной  дискуссии  с

Аппаратом  Полномочного  представителя  Президента  Российской  Федерации  и

Минкомсвязи.  Есть  обоснованные  надежды,  что  федеральная  информационная

система достаточно быстро дойдет по уровню функциональных возможностей до

уровней, которые сегодня имеет наша томская система.

Козловская О.В. Спасибо, Сергей Евгеньевич.

Коллеги, есть еще вопросы? Достаточно?

Пожалуйста, позиция комитета, Виталий Васильевич.

Оглезнев  В.В. На  комитете  мы  подробно  рассмотрели  этот  вопрос.

Положительные заключения все имеются. Предлагаем поддержать данный проект

закона в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Вопросы? Нет вопросов.

Коллеги, переходим к голосованию. Голосуем первое чтение закона.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Изменения, дополнения? Голосуем второе чтение и постановление.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования

Проголосовало за………………………..30+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.
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Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в Закон Томской

области «Об утверждении Положения о кадровых резервах государственной

гражданской службы Томской области» (1, 2 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Ильиных  Сергею  Евгеньевичу,

заместителю Губернатора Томской области по внутренней политике.

Ильиных С.Е. Уважаемые коллеги настоящий законопроект внесен по двум

причинам на рассмотрение областного парламента.

Первая причина – необходимость приведения законодательства о кадровых

резервах  в  соответствие  с  наработанной  практикой.  По  сути  дела,  мы уточняем

механизм работы с кадровым резервом.

Вторая причина – Указ Президента Российской Федерации «Об утверждении

Положения  о  кадровом  резерве  федерального  органа  государственной  власти»,

который мы используем как ориентир в работе с региональными государственными

гражданскими служащими.

Законопроектом уточняется  порядок  назначения лиц из  кадрового  резерва.

Предлагается  четко  определить  причины  не  допуска  участия  в  конкурсе  на

включение в резерв. Предлагается установить, в каких случаях и как происходит

замещение  вакантных  должностей,  и  еще  ряд  дополнений,  которые  уточняют,

делают прозрачным и понятным для соискателей механизмы работы с кадровым

резервом.

Законопроект также получил все необходимые заключения.

Просим рассмотреть в двух чтениях.

Коллеги,  если  будут  вопросы,  в  целом  по  кадровому  резерву  Томской

области, готов информацию вам предоставить дополнительно.

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, будут вопросы? Нет вопросов.

Спасибо.

Очень  подробно  вопрос  рассматривался  на  комитетах.  На  все  вопросы,

которые были, наши коллеги дали ответы.

Пожалуйста, позиция комитета, Виталий Васильевич.

Оглезнев В.В. Позиция комитета – поддержать в двух чтениях.
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Козловская О.В. Вопросы?

Можно голосовать?

Первое чтение закона.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….32+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Изменения, дополнения?

Голосуем второе чтение и постановление.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования

Проголосовало за………………………..29+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области «Об областном бюджете на 2019 год и на плановый период 2020 и 2021

годов» (1, 2 чтение).

Слово для доклада предоставляется  Фроловой Юлии Вадимовне, первому

заместителю начальника Департамента финансов Томской области.

Козловская  О.В. Учитывая,  что  многие  позиции  были  рассмотрены  не

только  на  бюджетно-финансовом комитете,  попрошу основное  доложить и  дать

возможность задать вопросы. Пожалуйста.

Фролов Ю.В. Хорошо.

Уважаемая  Оксана  Витальевна,  Александр  Брониславович,  уважаемые

депутаты, присутствующие! В закон об областном бюджете вносятся изменения на

три года. Без изменения дефицита увеличиваются доходы и расходы на 2019 год на

610 миллионов рублей, на 2020 – на 27; на 2021 – на 24 миллиона рублей.
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Изменения обусловлены поступлением средств из федерального бюджета в

рамках национальных проектов по четырем направлениям. 

Самое  крупное  –  508  миллионов  рублей  на  переселение  граждан  из

аварийного  жилищного  фонда,  признанного  таковым  до  1  января  2017  года.

Договор  о  предоставлении финансовой поддержки Томской  области со  стороны

Томской  области  подписан  и  находится  на  подписании  в  Фонде  содействия

реформированию  ЖКХ.  Средства  на  софинансирование  также  предусмотрены

данными поправками – 15 703,7 тыс. рублей (3 %).

Второе направление. В рамках национального проекта «Культура» создание

6 модельных библиотек, и в 4 городах создание виртуальных концертных залов.

Третье  направление.  29  миллионов  рублей  на  реализацию  регионального

проекта по адресной поддержке повышения производительности труда. Напомню,

что  для  привлечения  данных  средств  в  апреле  текущего  года  были  внесены

изменения в закон об областном бюджете и предусмотрено 2,5 миллиона рублей на

создание  и  обеспечение  деятельности  регионального  центра  компетенций.

Настоящие  средства  будут  предусмотрены  на  три  направления:  обеспечение

деятельности  регионального  центра  компетенций;  оплата  услуг  консультантов,

которые  будут  привлекаться  для  работы  на  предприятиях,  внедряющие

мероприятия по повышению производительности труда; на создание и обеспечение

деятельности  учебной  площадки,  на  которой  будет  проводиться  обучение

инструментам бережливого производства («Фабрика процессов»).

Четвертое  направление.  25  миллионов  рублей  на  создание  системы

поддержки фермеров и развитие сельской кооперации. Средства предусмотрены на

три года (25 млн рублей  –в 2019 году ; 27 млн рублей – 2020 году; 24 млн рублей–

2021 году). Средства на софинансирование в размере 3 % также предусмотрены.

Следует отметить, что поддержка начинающих фермеров осуществляется с

2012  года.  В  2019  году  из  федерального  бюджета  уже  поступило  23  миллиона

рублей не в рамках национальных проектов. Настоящие дополнительные средства

будут направлены на предоставление на конкурсной основе грантов «Агростартап»,

на  создание  и  развитие  крестьянско-фермерских  хозяйств  в  сфере  местного

скотоводства, молочного направления, разведение коз, овец, кроликов, коней.
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Планируется предоставить грант 7 начинающим фермерам. Срок проведения

конкурсов и подведение итогов ориентировочно июль-август.

С  учетом  изменений  объем  средств  из  федерального  бюджета  составит

16,6 млрд рублей, что выше уровня 2018 года на 3,9 млрд рублей.

Кроме  того,  за  счет  средств  областного  бюджета  предусмотрены

перераспределения. Назову основные направления:

– 150 000,0 тыс. рублей компенсация областным учреждениям части затрат

на  оказание  медицинской  помощи,  включенных  в  базовую  программу

обязательного  медицинского  страхования  не  обеспеченных  средствами  Фонда

ОМС. Общая сумма с учетом данных изменений из областного бюджета составит

380 000, 0 тыс. рублей.

–  50  000,0  тыс.  рублей  –  на  мероприятия  по  защите  прав  и  законных

интересов граждан-участников долевого строительства многоквартирных домов на

территории Томской области (г. Томск, Нижниий,49);

– 15 703,7 тыс. рублей – на софинансирование мероприятий по переселению

граждан  из  аварийного  жилищного  фонда  в  рамках  реализации  национального

проекта «Жильё и городская среда»;

– 3 900,0 тыс. рублей – на подготовку и проведение дополнительных выборов

депутата Законодательной Думы Томской области по Ленинскому одномандатному

избирательному округу № 5;

– 1 300,0 тыс. рублей предусмотрено на авторский надзор по двум объектам

(Хирургический  корпус,  Итатский  дом-интернат),  которые  строятся  в  рамках

реализации двух национальных проектов: «Здравоохранение» и «Демография». Для

того  чтобы  не  корректировать  проектно-сметную  документацию  и  не  нарушить

сроки предусматривается данное изменение.

Без  изменения  общей  суммы  расходов  внесены  изменения  в  части

бюджетных  инвестиций,  а  именно:  изменена  форма  осуществления  бюджетных

инвестиций  по  пяти  детским  садам  со  строительства  на  приобретение.  В  целях

сокращения сроков строительства и необходимости освоения средств выделено в

2019 году.

Изменена форма предоставления межбюджетного трансферта с субсидий на

иные. Этот вопрос также был рассмотрен сегодня.
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С учетом внесенных изменений общий объем доходов областного бюджета на

2019 год составит 66 902 183,4 тыс. рублей; расходы – 71 491 814,5 тыс. рублей;

дефицит –  -4 589 631,1  (9,1 %).

Получены все положительные заключения.

Прошу принять в двух чтениях.

Козловская О.В. Пожалуйста, вопросы к Юлии Вадимовне.

Олег Владимирович.

Громов  О.В.  У  меня  вопрос  по  сельской  кооперации.  Деньги  пойдут  на

создание новых сельхозкооперативов или поддержку уже действующих? 

Козловская  О.В.  И  туда,  и  туда  Ирина  Васильевна  (Черданцева)

подсказывает.

Громов О.В. Почему я этот вопрос задаю? 

Я уже озвучивал мысль, что у нас как-то слабо эта система работает. В Асине

два  кооператива  открывались,  бюджетные деньги были потрачены,  и  закрылись.

Как они действуют?

Фролова  Ю.В. Тем  не  менее,  в  Асиновском  районе  в  этом  году  

2,8 млн рублей фермер получил. 

Козловская О.В. Спасибо. 

Александр Николаевич.

Френовский А.Н. Юлия Вадимовна, скажите, пожалуйста, распределение по

районам средств по переселению из аварийного жилья есть?

Фролова Ю.В. Да, на сегодняшний момент есть распределения на 2019 год в

три муниципальных образования: Асиновский, Чаинский район и город Томск.

Френовский А.Н. А Колпашево?

Фролова Ю.В.  Программа предусмотрена до 2024 года,  в  зависимости от

освоения и критериев средства дальше будут распределяться.

Френовский А.Н. То есть в 2019 году на Колпашево ничего не будет?

Куприянец А.Б. Александр Николаевич, здесь не от нее зависит.

Фролова  Ю.В. Да,  здесь  определенные  критерии:  дата  признания  жилья

аварийным, угроза обрушения, решение суда.

Козловская О.В. То есть только те, которые поставлены на учет до 1 января

2017 года. Это ключевое требование.
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Спасибо.

Евгений Викторович.

Баранов Е.В. Юлия Вадимовна, спасибо большое за доклад. Всегда приятно,

когда деньги поступают в бюджет.  У меня вопрос по 507 миллионам рублей на

расселение ветхого и аварийного жилья.

Мы на комитете рассматривали достаточно подробно. Выяснили, что если для

области  в  целом  не  проблема  вложиться  в  ту  сумму,  которая  была  определена

Минстроем – 40 тысяч рублей за квадратный метр, то для города Томска стоимость

маловата. Определились, что нужно больше 10 рублей. Но я так и не понял, есть

какие-нибудь изменения с комитета? Муниципальное образование «Город Томск»

как-то  решает  этот  вопрос?  Или  это  все  в  подвешенном  состоянии?  Поясните,

пожалуйста.

Фролова  Ю.В. Конечно,  здесь  придется  решать  с  Муниципальным

образованием  «Город  Томск».  Программа  неновая.  Ранее  средства  на

софинансирование  были  выделены.  Например,  я  скажу,  что  программа,  которая

действовала  ранее,  объем  составлял  4  млрд  рублей.  Средства  Фонда  1,5  млрд.

рублей;  областной  –  2,2;  местный  –  331  млн.рублей,  то  есть  они  все-таки

вкладывали.

Баранов Е.  В.  Поясню,  почему такой вопрос  возник.  На  комитете  мы не

могли  понять  есть  деньги  или  нет.  Еще  15  февраля  было  совещание  у  Евгения

Валериановича  Паршуты  по  этому  вопросу.  Там  присутствовали  представители

Администрации, которые в курсе всей ситуации. 

Козловская О.В. Прошу прощения.

Давайте попросим Дмитрия Юрьевича (Ассонова) пояснить.

Дмитрий Юрьевич, будьте добры.

Куприянец А.Б. Евгений Викторович, Вы неправы. Ассонов Д.Ю. четко и

ясно дал ответ по этому вопросу. 

Баранов Е.В. Какой ответ был? Чтобы в суд муниципалитет подавал?

Козловская О.В. Давайте время не будем тратить. Человек отвечает за это

направление. Пожалуйста, Дмитрий Юрьевич.

Ассонов Д.Ю. Евгений Викторович, сейчас идет понятная и нужная работа.

Город  Томск  считает  расхождение  в  площадях.  Нужно  точно  понять,  какое
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расхождение в площадях. Все дома,  которые нужно расселить этапом 2019 года,

точно определены.  Метраж понятен.  Совместными усилиями смотрим:  на рынке

есть определенное предложение, нужно понять, какая будет разница в квадратных

метрах, для того, чтобы потом определиться, какая действительно сумма будет для

реализации этой программы. Вопрос был понятен еще из предыдущей программы.

В  этом году его придется решать за счет средств муниципального образования.

Козловская О.В. Скажите, пожалуйста, сроки, какие?

Ассонов Д.Ю. Оксана Витальевна, мы все это посчитаем до середины июня.

Козловская О.В. Просьба, дать нам такую информацию, чтобы депутаты ей

владели. 

Я  поняла,  что  был  еще  один  вопрос.  Стоимость  квадратного  метра  у

федерации –42 тысячи рублей?

Ассонов Д.Ю. 42 880 рублей.

Козловская  О.В. А  у  нас  реально  рынок  другой?  Или  есть  такие

предложения со стороны строительных компаний?

Ассонов Д.Ю. Пока таких предложений (42 000 рублей за квадратный метр

по  Томску)  нет.  Как  я  и  докладывал  на  комитете.  Думаю,  что  на  территории

муниципальных образований мы попробуем уложиться в эту сумму. У нас в этом

году Асиновский и Чаинский районы, думаю, что там в эту сумму уложимся. 

На территории Томска сейчас мы делаем мониторинг на рынке, минимальная

сумма не менее 52 тысяч за квадратный метр.

Козловская  О.В. Я  понимаю,  что  эту  задачу  мы  будем  решать  за  счет

бюджета. Вопрос, какого, так?

Ассонов Д.Ю. Безусловно.

Козловская О.В. Евгений Викторович, ответ понятен? К середине июня мы

получим  информацию,  о  каком  объеме  дополнительных  средств  в  разрезе

муниципальных образований идет речь.

Спасибо большое.

Леонид Эдуардович, пожалуйста

Глок Л.Э. Юлия Вадимовна, 150 млн рублей медицинским организациям за

оказанную  медицинскую  помощь,  которая  входит  в  программу  ОМС,  но  не
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обеспечена. Написано, что эти 150 млн за счет перераспределения средств с других

направлений. С каких направлений?

Фролова Ю.В. Здесь перераспределены средства за счет зарезервированных

ассигнований на повышения оплаты труда в рамках «дорожных карт». Это стало

возможно.  В результате  того,  что  получена  информация  по  среднему доходу  от

трудовой деятельности за 2018 год и уточнением численности.

Козловская О.В. Мы же с вами на согласительной комиссии вскользь это

обсуждали. Мы нигде не фиксировали, но речь об этом шла.

Фролова Ю.В. Да.

Козловская О.В. Коллеги, еще вопросы есть? Достаточно? Спасибо.

Позиция комитета, Александр Брониславович.

Куприянец А.Б. Комитет предлагает поддержать два чтения.

Козловская О.В. Вопросы? Обсуждать будем?

Предлагаю проголосовать. Голосуем первое чтение.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..30+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Понятно, что львиная доля денег на расселение аварийного жилья пойдет  

в г. Томске.

Голосуем второе чтение и постановление.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..31+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.
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Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменения в Закон Томской

области «О расходах областного бюджета, обеспечивающих инвестиционную и

инновационную деятельность в Томской области на 2019 год» (1, 2 чтение).

Слово для доклада предоставляется  Фроловой Юлии Вадимовне, первому

заместителю начальника Департамента финансов Томской области.

Козловская О.В. Есть предложение без доклада. Закон-спутник. 

Вопросы есть, коллеги?

Юлия Вадимовна, спасибо.

Есть предложение проголосовать первое чтение.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..26+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось…………………….............0
Результат: принимается.

Козловская  О.В. Решение  принято.  Голосуем  второе  чтение  и

постановление.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования

Проголосовало за………………………..30+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области «О личном подсобном хозяйстве в Томской области» (1 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Черданцевой  Ирине  Васильевне,

начальнику Департамента по социально-экономическому развитию села Томской

области.

Черданцева И.В. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые

депутаты!
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Законопроект вносится по итогам мониторинга областного законодательства,

в  ходе  которого  выявлено  дублирование  отдельных  положений  и  норм

федерального законодательства, что по мнению позиции Верховного суда является

недопустимым.  Поэтому  все  статьи  действующего  законодательства

откорректированы. 

Кроме  того,  были  внесены  изменения  в  статью,  содержащую

государственную  поддержку.  Исходя  из  этого,  были  внесены  изменения  в

действующий  перечень  оказываемых  мер.  Однако  сегодня  есть  позиция

прокуратуры, что требуется доработка этой статьи. Поэтому проект вносится для

первого чтения. Для второго чтения все замечания прокуратуры Томской области

будут сняты.

Козловская О.В. Спасибо.

Вопросы к Ирине Васильевне?

Олег Владимирович, пожалуйста.

Громов  О.В. Ирина  Васильевна.  У  нас  очень  много  в  Томской  области

делается  для  развития  мелкотоварного  производства,  личного  подсобного

хозяйства. Я когда в деревнях бываю, может, возраст и кажется мне, что редко,

когда  поросенок  хрюкнет,  корова  замычит.  Что  происходит  сегодня?  Растет  ли

количество личных подсобных хозяйств, мелкотоварного производства в Томской

области? Тенденция есть? Какая ситуация на данный момент?

Черданцева  И.В. Вопрос  понятен.  В  рамках  Всероссийской

сельскохозяйственной переписи зарегистрировано 152 тысячи личных подсобных

хозяйств.  Реально работающих,  которые сдали отчеты за  2018 год – 108 тысяч.

Господдержкой пользуется около 3 тысяч личных подсобных хозяйств. 

Наша задача, прежде всего, – поддержать те хозяйства, которые имею три и

более голов скота, кто нуждается в технической модернизации. Конечно, я считаю,

что мы, наверное, недостаточно уделяем внимание малым формам хозяйствования.

Сегодня активность в этой сфере очень высокая. Поэтому, Юлия Вадимовна сейчас

выступала,  на  федеральном уровне  управления  принято  решение  о  дальнейшем

развитии  фермерских  коопераций  еще  дополнительной  мерой  федеральной

поддержки.
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Тема непростая. Здесь задача, во-первых, – подготовить бизнес к ведению

такого сложного механизма получения денег и эффективного их использования.

Работа в этом плане ведется. Должна сказать, что в этом году в рамках конкурса

была  очень  большая  активность:  на  7  мест  36  заявок.  Конкурсы  будут

продолжаться.  Инициативы,  которые  появятся,  и  будут  качественные,  будут

поддержаны.

Козловская О.В. Спасибо, Ирина Васильевна.

Еще вопросы, коллеги? Достаточно?

Позиция комитета, Виктор Алексеевич.

Власов  В.А. Комитет  рассмотрел  и  предлагает  принять  закон  в  первом

чтении.

Козловская О.В. Вопросы есть к Виктору Алексеевичу?

Коллеги,  обращаю  внимание,  что  это  по  результатам  мониторинга

областного законодательства. То, чем комитеты занимаются ежегодно.

Если вопросов нет, предлагаю перейти к голосованию.

Голосуем первое чтение.

Голосуется законопроект в первом чтении и постановление к нему.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..30+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось…………………….............0
Результат: принимается.

Текст постановления и проекта Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Одиннадцатый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области  «О  семеноводстве  сельскохозяйственных  растений  в  Томской

области» (1, 2 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Власову  Виктору  Алексеевичу,

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по экономической

политике.
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Власов  В.А. Проект  закона  внесен  для  рассмотрения  группой  депутатов

Томской области Козловской О.В., Власов В.А., Сергеенко Г.Н. 

Законопроект подготовлен в целях приведения положений Закона Томской

области от 04.05.2001 № 44-ОЗ «О семеноводстве сельскохозяйственных растений

в Томской области» в соответствие с нормами Федерального закона от 17.12.1997

№ 149-ФЗ «О семеноводстве».

В  частности,  в  связи  с  принятием  Федерального  закона  от  02.07.2013  

№ 185-ФЗ, предлагается скорректировать статью 6 областного Закона № 44-ОЗ, в

которой определен перечень организаций, осуществляющих научное обеспечение

семеноводства, определив, что научное обеспечение семеноводства осуществляют

научные  организации  и  образовательные  организации  высшего  образования,

которые проводят научные исследования в области семеноводства.

Также законопроектом предлагается внести изменения в статью 12 Закона

№ 44-ОЗ,  регламентирующую  правоотношения  по  определению  сортовых  и

посевных качеств семян сельскохозяйственных растений. 

На  комитете  законопроект  рассмотрен  и  предлагается  принять  в  двух

чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Фактически приведение в соответствие.

Вопросы есть к Виктору Алексеевичу? Нет.

Коллеги, позиция комитета озвучена.

Голосуем первое чтение.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..31+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Голосуем второе чтение и постановление.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..30+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
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Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Двенадцатый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области  «Об  организации  регулярных  перевозок  пассажиров  и  багажа

автомобильным транспортом на территории Томской области» (1, 2 чтение).

Слово для доклада предоставляется  Баеву Юрию Ивановичу, начальнику

Департамента транспорта, дорожной деятельности и связи Томской области.

Козловская О.В. Очень бурно обсуждался вопрос на комитете. Все решения

были выверены. Коллеги, попросим, чтобы основную суть сказал, какие изменения

вносит закон, и потом зададим вопросы. Нет возражений?

Пожалуйста, Юрий Иванович.

Баев Ю.И. Спасибо. Уважаемые депутаты, основное,  что в законопроекте

предлагается  –  урегулировать  отношения,  связанные  с  внедрением  системы

безналичной  оплаты  проезда.  Наличие  данной  систему  соответствует

законодательству и является одним из требований  к качеству перевозок.

Кроме  того,  это  позволит  получить  плюс  в  части  прогнозирования

пассажиропотоков,  мониторинга,  в  том  числе  граждан,  которые  попадают  под

льготные категории. 

Следующий  пункт.  Усиление  контроля  за  регулярными  перевозками  по

нерегулируемым маршрутам. У нас на сегодняшний день таких пока два (Северск –

Киреевск,  Томск  –  Тегульдет).  Мы  предлагаем  закрепить  полномочие

Департамента  по  установлению требований  к  таким перевозчикам  обязанностей

информировать  уполномоченный  орган  об  изменении  тарифов,  максимальном

количестве  невыполненных  рейсов  в  соответствии  с  плановыми  значениями,

исправная работа оплаты безналичного проезда. Это основные моменты, которые

отражены в законе.

Получены все положительные заключения.  С учетом мнения профильного

комитета прошу рассмотреть и принять в двух чтениях.
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Козловская  О.В.  Юрий  Иванович,  Вы  скажите  о  том,  что  безналичный

расчет не исключает возможность наличного расчета.

Баев Ю.И. Безусловно.

Козловская О.В. То есть это сохраняется.

Коллеги, пожалуйста, вопросы к Юрию Ивановичу.

Пожалуйста, Виталий Васильевич.

Оглезнева  В.В. Юрий  Иванович,  идея,  конечно,  хорошая,  может  быть

немного запоздалая. Меня вопрос, каким образом будет внедряться эта система?

Мы  сейчас  принимаем  эти  изменения,  а  собственник  транспортного  средства,

маршрутного автобуса будет за  свой счет  приобретать  какое-то  оборудование и

устанавливать? Соответственно, ему надо будет каким-то образом свои вложения

компенсировать,  и  это  скажется,  наверняка,  на  повышении  стоимости  проезда.

Опять  же  кто-то  должен  заниматься  процессингом,  то  есть  обработкой  этих

платежей.  Банк тоже будет брать за  это свои проценты.  В итоге,  как это будет

выглядеть? Может, предполагается субсидирование со стороны государства части

этих расходов. Идея-то хорошая, но есть опасения, что она не будет реализована в

том виде, в котором Вы предлагаете. Поясните, пожалуйста.

Баев  Ю.И. Соглашусь,  решение  запоздалое.  Конечно,  его  нужно  было

сделать еще вчера.

Что касается самого закона, то это предмет регулирования муниципальных

перевозок. В этом плане нам нужны соответствующие полномочия, в том числе по

определению оператора этой системы.

Что  касается  финансовой нагрузки  на  транспортные  компании.  Сегодня в

тарифе на перевозку в городском транспорте уже заложены деньги на содержание

безнала. В дальнейшем вопрос будет уточняться, и в тарифе это будет учтено. 

Козловская О.В. Спасибо.

Баев Ю.И. Дальше фактически будут  подтверждаться расходами,  и будет

индексироваться в соответствии с затратами перевозчиков.

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, достаточно вопросов?

Позиция комитета, Сергей Борисович?

Автомонов С.Б. Коллеги, прошу поддержать проект закона в двух чтениях.
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Козловская О.В. К Сергею Борисовичу есть вопросы? Нет.

Голосуем первое чтение закона.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….29+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Голосуем второе чтение и постановление.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования

Проголосовало за………………………..29+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте  закона Томской области «О государственных информационных

системах Томской области» (1, 2 чтение).

Слово для доклада предоставляется Максименко Андрею Владимировичу,

начальнику  Департамента  развития  информационного  общества  Администрации

Томской области.

Козловская О.В. Просьба – самую суть, потому что очень подробно вопрос

обсуждался на комитете.

Максименко А.В. Добрый день, уважаемая Оксана Витальевна, Александр

Брониславович, уважаемые депутаты, коллеги!

Представленный  законопроект  разработан  с  целью  регулирования  норм

Федерального  закона  №  149-ФЗ  и  направлен  на  координацию  мероприятий  и

правоотношений  по  развитию  и  созданию  государственных  информационных

систем  в  Томской  области,  а  также  их  учет.  Принятие  законопроекта  позволит

наделить  соответствующими  полномочиями  органы  государственной  власти

Томской  области  в  указанной  сфере,  позволит  проводить  координацию
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мероприятий по использованию информационных систем в деятельности органов

власти, что обеспечит единство при планировании и реализации, а также повысит

эффективность деятельности органов власти.

Принятие  закона  позволит  организовать  мероприятия  по  учету

информационных  систем  в  Томской  области  в  федеральной  и  государственной

системе  учета.  Не  повлечет  дополнительных  расходов,  покрываемых  за  счет

средств  областного  бюджета.  Не  влечет  за  собой  негативных  социально-

экономических последствий и рисков.

Учитывая изложенное, а также с учетом поступления всех положительных

заключений, прошу поддержать законопроект в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо.

Есть  вопросы  к  Андрею  Владимировичу?  Мы  просто  наводим  порядок,

базовый закон.

Коллеги, есть вопросы?

Сергей Борисович, позиция комитета.

Автомонов  С.Б. Коллеги,  проект  закона  был  рассмотрен  на  заседании

комитета. Принято решение поддержать его в двух чтениях.

Козловская О.В. Спасибо. 

Вопросы? Желающие выступить? Нет.

Голосуем первое чтение.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….29+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Голосуем второе чтение и постановление.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования

Проголосовало за………………………..29+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.
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Козловская О.В. Решение принято.

Четырнадцатый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области «О пожарной безопасности в Томской области» (1, 2 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Лукину  Сергею  Трифоновичу,

начальнику Департамента защиты населения и территории Томской области.

Козловская О.В. Коллеги, у меня предложение: предложить доложить этот

вопрос  председателю  комитета  Виталия  Васильевича  Оглезнева,  а  Сергея

Трифоновича, если будут вопросы, на них ответить. Нет возражений?

Пожалуйста, Виталий Васильевич.

Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект

закона, который направлен на разграничение и уточнение отдельных полномочий в

области пожарной безопасности между Законодательной Думой Томской области,

Губернатором  Томской  области,  Администрацией  Томской  области  и  вновь

созданного  исполнительного  органа  государственной  власти  Томской  области  –

Департамента защиты населения и территории Томской области, а также в целях

совершенствования отдельных положений нашего областного закона «О пожарной

безопасности».  Здесь  речь  идет  о  перераспределении  тех  полномочий,  которые

сегодня есть в пользу созданного органа исполнительной власти.

Все положительные заключения имеются. Позиция комитета – рассмотреть и

принять закон в двух чтениях.

Спасибо.

Козловская О.В. Коллеги, Лукин Сергей Трифонович, вновь назначенный

начальник  Департамента  защиты  населения  и  территории  Томской  области,

который  был  недавно  создан.  Как  нам  докладывали,  сейчас  через  департамент

проходит более 500 миллионов рублей из областного бюджета.

Я хочу, коллеги, чтобы мы познакомились с Сергеем Трифоновичем. 

Извините нас, в целях экономии времени мы совместили два доклада. Вы не

возражаете?

Есть ли вопросы к Сергею Трифоновичу? Вопросов нет. Спасибо.
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Есть вопросы к Виталию Васильевичу? Распределение полномочий.

Голосуем первое чтение закона.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..30+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось…………………….............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Голосуем второе чтение и постановление.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..28+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Пятнадцатый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  проекте  закона  Томской  области  «О  внесении  изменений  в  отдельные

законодательные акты Томской области» (2 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Оглезневу  Виталию  Васильевичу,

председателю  комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по

законодательству, государственному устройству и безопасности.

Козловская О.В. Закон рассматривается во втором чтении.

Виталий Васильевич Оглезнев, пожалуйста.

Оглезнев В.В. Уважаемые коллеги, проект предлагаемого закона доработан

для принятий его во втором чтении.

В  проекте  закона  предлагается  внести  изменения  в  два  наших областных

закона  №  125-ОЗ  «О  правовом  статусе  лиц,  замещающих  государственные

должности  Томской  области»  и  № 68-ОЗ  «О гарантиях  деятельности  депутатов

представительных органов муниципальных образований, выборных должностных

лиц  местного  самоуправления,  лиц,  замещающих  муниципальные  должности,  в

Томской области».
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Проект  доработан.  На  апрельском  собрании  мы  приняли  его  в  первом

чтении. Предлагаем во втором окончательном чтении принять.

Спасибо.

Козловская О.В. Есть ли вопросы?

Пожалуйста, Леонид Эдуардович.

Глок  Л.Э. Средствам  массовой  информации  будет  обеспечен

беспрепятственный доступ?

Оглезнев В.В. Смотря, о каких средствах массовой информации, идет речь.

Если о государственных, то на них, конечно, это не распространяется.

Какие  средства  массовой  информации?  Здесь  речь  идет  о  юридических

лицах,  которые  занимаются  хозяйственной  деятельностью,  коммерческие

организации.

Глок  Л.Э. Депутат  не  имеет  права  посещать,  а  средства  массовой

информации имеют.

Оглезнев  В.В. Я  предлагаю  не  подменять  понятия  «не  имеет  права

посещать» и «право беспрепятственного доступа» – это, мне кажется, совершенно

разные  вещи.  Давайте,  внимательно  смотреть  на  проекты  законов.  Конечно,

посещать он их может, но по определенному порядку.

Козловская О.В. Если Вы переговорите с руководителем организации, то,

конечно,  Вам никто  препятствовать  не  будет.  А  если  придете  и  скажете,  что  я

депутат,  и  хочу участвовать в  вашем совещании,  то я  не знаю,  могут,  конечно,

попросить. В принципе, это полномочие федерального закона, и мы не имеем прав

их превышать.

И то же самое со средствами массовой информации. Никаких иллюзий питать

не надо,  мы за  все платим.  У нас есть контракты.  Деятельность,  в  том числе и

депутатского корпуса, освещается на платной основе. Есть, конечно, определенные

квоты для политических партий, и они получают право на бесплатное время. Мы

им пользуемся. Если вы обратили внимание, любые передачи, которые мы делаем,

допустим,  фильм  «Время.  Томичи.  Законы»,  мы  всегда  отслеживаем,  чтобы

представители всех политических фракций были задействованы. Хотя численность

их может быть разная. Но по времени они все выровнены.

Коллеги, еще есть вопросы? Можем голосовать? 
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Голосуем второе чтение закона.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..27+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............1
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. Спасибо.

Уважаемые  коллеги,  у  меня  есть  предложение.  Прежде  чем  перейти  к

следующему вопросу и,  учитывая,  что мы договорились работать без  перерыва,

предлагаю  вручить  удостоверение  новому  мировому  судье  Вожовой  Анне

Викторовне.

Мы Вас от души поздравляем. Надеемся, что Вы оправдаете рекомендацию

председателя  областного  суда  и  решение  депутатского  корпуса.  Удачи  Вам!

(Аплодисменты).

Уважаемые коллеги, рассматриваем шестнадцатый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области  «О  приватизации  государственного  имущества  Томской  области» 

(1 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Исаковой  Татьяне  Александровне,

начальнику  Департамента  по  управлению  государственной  собственностью

Томской области.

Исакова  Т.А. Добрый  день,  уважаемая  Оксана  Витальевна,  уважаемый

Александр Брониславович, уважаемые депутаты, приглашенные! 

Законопроект направлен на совершенствование правового акта, приведение

его  в  соответствие  с  федеральным  законодательством,  в  том  числе  в  связи  со

вступлением  в  силу  1  июня  2019  года  изменений  «О  приватизации

государственного и муниципального имущества».  Согласно норме Федерального

закона № 178-ФЗ органы государственной власти субъектов Российской Федерации

самостоятельно осуществляют функции продавца государственного имущества, а

также  своими  решениями  поручают  соответствующим  юридическим  лицам,
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которые  указаны  в  статье  6  Федерального  закона,  организовывать  от  имени

собственников в установленном порядке продажу приватизированного имущества,

находящегося  в  собственности  субъекта  Российской  Федерации  и  (или)

осуществлять функции продавца такого имущества.

Предлагается  полномочием  выдавать  указанное  выше  поручение  в

отношении  областного  государственного  имущества  наделить  уполномоченный

орган в сфере приватизации.

Вторым  моментом,  который  указан  в  законопроекте,  предлагается  в

соответствии  со  статьей  35  Федерального  закона  порядок  оплаты  имущества,

находящегося  в  собственности  субъекта  Российской  Федерации,  устанавливать

соответствующими  органами  государственной  власти  субъектов  Российской

Федерации. В настоящее время в региональном законе о приватизации такой орган

не  определен.  Законопроектом  предлагается  наделить  Администрацию  Томской

области  полномочием  по  утверждению  порядка  оплаты  областного

государственного имущества.

Также необходимо отметить, что фактически это полномочие реализовано, и

Администрацией Томской области принято постановление в 2011 году о порядке

оплаты государственного имущества Томской области при его приватизации.

Третий момент. В настоящее время установлен срок не позднее пяти дней со

дня  утверждения  программы  приватизации,  необходимо  разметить  его  в

информационно-телекоммуникационной  сети  «Интернет».  Как  показывает

практика, этого срока недостаточно, и предлагается его увеличить до 10 рабочих

дней. 

Козловская  О.В.  В  соответствии  с  федеральным  законом?  Или  это  вы

предлагаете?

Исакова Т.А. Это мы предлагаем.

На законопроект есть заключение Контрольно-счетной палаты, предложения

Минюста. Просим поддержать в первом чтении.

Козловская О.В. В чем проблема? Почему только первое чтение? Что еще

не учтено?

Исакова Т.А. Есть заключение Контрольно-счетной палаты.

Козловская О.В. Вам надо с ним поработать?
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Исакова Т.А. Да.

Козловская О.В. Спасибо.

Пожалуйста, вопросы к Татьяне Александровне.

Нет вопросов?

Позиция комитета?

Куприянец А.Б. Поддержать.

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, можем голосовать? Первое чтение голосуем.

Голосуется законопроект в первом чтении  и постановление к нему.

Результаты голосования
Проголосовало за……………………….28+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………...........0
Результат: принимается

Текст постановления и проекта закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Семнадцатый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте закона Томской области «Об отдельных вопросах разграничения

имущества,  находящегося  в  муниципальной  собственности,  между

муниципальными образованиями Томской области» (1, 2 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Исаковой  Татьяне  Александровне,

начальнику  Департамента  по  управлению  государственной  собственностью

Томской области.

Исакова  Т.А. Это  новый  закон.  Принят  он  в  исполнение  федерального

закона. В соответствии с частью 11.1 статьи 154 Закона № 122-ФЗ предусмотрено,

что  необходим  закон  Российской  Федерации,  который  устанавливает  порядок

согласования  передачи  имущества  между  муниципальными  образованиями,

перечень  документов  для  принятия  такого  правового  акта  и  определено,  что

разграничение имущества,  находящегося в муниципальной собственности между

муниципальными  образованиями,  осуществляется  правовым  актом  субъекта

Российской Федерации, который принимается на основании предложений органов

местного самоуправления. 
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В  данном  законопроекте  все  эти  положения  реализованы.  Предлагается

наделить Администрацию Томской области такими полномочиями по принятию

такого  правового  акта,  а  также  полномочиями  по  утверждению  порядка

рассмотрения  согласованных  предложений  органов  местного  самоуправления  в

муниципальных образованиях.

Козловская О.В. Спасибо. 

Вопросы? Можно мне два коротких вопроса? 

Первое. Скажите, пожалуйста, у нас такие случаи в практике встречаются,

когда арбитром вынужден выступать орган исполнительной власти?

Второй  вопрос.  Есть  ли  у  нас  объекты,  которые  находятся  в

межмуниципальной собственности?

Исакова Т.А. В моей практике такое не случалось.

Козловская О.В. То есть мы делаем упреждающий шаг и готовим правовую

базу, если такие ситуации возникнут?

Исакова Т.А. Да.

Козловская О.В. Пожалуйста, коллеги, вопросы? 

Нет вопросов? 

Позиция комитета?

Куприянец  А.Б. Документ  доработан,  поэтому  комитет  предлагает  два

чтения.

Козловская О.В. Вопросы? Можно голосовать?

Голосуем первое чтение.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..30+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Голосуем второе чтение закона.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..31+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
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Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Восемнадцатый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в Закон Томской

области  «О  специализированном  жилищном  фонде  Томской  области» 

(1, 2 чтение).

Слово  для  доклада  предоставляется  Исаковой  Татьяне  Александровне,

начальнику  Департамента  по  управлению  государственной  собственностью

Томской области.

Козловская ОВ. Приведение в соответствие, так?

Исакова  Т.А.  Да.  Мы  предлагаем  ввести  очередь  для  нуждающихся  в

служебных  жилых  помещений  для  работников  областных  государственных

учреждений,  областных  государственных  унитарных  предприятий  самими

владельцами областного государственного имущества. Это первое.

Второе.  Необходимо  привести  в  соответствие  с  федеральным

законодательством.  Поскольку в Федеральном законе «О ветеранах» отсутствует

категория  «ветераны  государственной  гражданской  службы»,  из  действующих

законов необходимо это исключить.

Козловская О.В. Спасибо. 

Вопросы, коллеги? 

Вопросов нет. То же наведение порядка и приведение в соответствие.

Позиция комитета, Сергей Борисович.

Автомонов С.Б. Поддержать в двух чтениях.

Козловская О.В. Понятно.

Вопросы есть, коллеги? Можно голосовать?

Первое чтение голосуем.

Голосуется законопроект в первом чтении.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..31+4
Проголосовало против…………………..0
Воздержалось…………………….............0
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Результат: принимается.

Козловская О.В. Решение принято.

Голосуем второе чтение закона.

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..30+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Текст постановления и Закона прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Рассматриваем девятнадцатый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  проекте  постановления  Законодательной  Думы  Томской  области

«О согласовании  решения  о  передаче  в  безвозмездное  пользование

государственного  имущества  Томской  области  Отделу  Министерства

внутренних  дел  Российской  Федерации  по  Октябрьскому  району  города

Томска Управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по

Томской области».

Слово  для  доклада  предоставляется  Исаковой  Татьяне  Александровне,

начальнику  Департамента  по  управлению  государственной  собственностью

Томской области.

Исакова  Т.А. Проектом  постановления  предлагается  Согласовать

Областному государственному бюджетному профессиональному образовательному

учреждению «Томский колледж гражданского транспорта» решение о передаче в

безвозмездное  пользование  Отделу  Министерства  внутренних  дел  Российской

Федерации  по  Октябрьскому  району  города  Томска  Управления  Министерства

внутренних дел Российской Федерации по Томской области на  неопределенный

срок  в  целях  размещения  участкового  пункта  полиции  части  жилого  здания  по

адресу:  ул.Суворова  д  9,  закрепленного  на  праве  оперативного  управления  за

Областным  государственным  бюджетным  профессиональным  образовательным

учреждением «Томский колледж гражданского транспорта», а именно помещения

№ 47 площадью 19 кв. м на первом этаже.
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Второе.  Признать утратившим силу постановление Законодательной Думы

Томской  области  от  31  марта  2016  года  № 3167  «О  согласовании  решения  

о передаче в безвозмездное пользование областного государственного имущества

Управлению  Министерства  внутренних  дел  Российской  Федерации  по  городу

Томску.  В  связи  с  тем,  что  по  данному  постановлению был  заключен  договор

безвозмездного пользования, который в настоящее время прекращен.

Козловская О.В. Я понимаю, что речь идет о том же помещении, которое

уже использовалось для этих целей? Спасибо.

Коллеги, вопросы есть? Там размещаются участковые.

Позиция комитета – поддержать.

Голосуем.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………………32+4
Проголосовало против…………………...0
Воздержалось……………………..............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Двадцатый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  награждении  Почетной  грамотой  Законодательной  Думы  Томской

области».

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская О.В. Коллеги, у вас на руках все материалы есть. Представлено

два коллектива:

коллектив  Акционерного  общества  «Санаторий  «Чажемто»  в  связи  

с 25-летием со дня создания;

коллектив  Научно-исследовательского  института  онкологии  Федерального

государственного  бюджетного  научного  учреждения  «Томский  национальный

исследовательский медицинский центр Российской академии наук». Ему 40 лет.

И представлены два человека:
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Балановский Алексей Павлович,  главный врач  ОГАУЗ «Детская  больница

№1»;

Сырых  Ольга  Семеновна,  заведующий  отделением  восстановительного

лечения – врач физиотерапевта ОГАУЗ «Колпашевская районная больница».

Будут  вопросы?  Через  комитеты  рассмотрение  прошло.  Предлагаю

поддержать голосованием. Голосуем постановление.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………………30+4
Проголосовало против…………………...0
Воздержалось……………………..............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Двадцать первый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  проекте  постановления  Законодательной  Думы  Томской  области

«Об итогах  рассмотрения  доклада  Уполномоченного  по  защите  прав

предпринимателей в Томской области о деятельности в 2018 году».

Слово  для  доклада  предоставляется  Власову  Виктору  Алексеевичу,

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по экономической

политике.

Козловская  О.В. На  прошлом  собрании  Думы  мы  рассмотрели  отчет.

Пожалуйста, Виктор Алексеевич, решение комитета.

Власов  В.А. Уважаемые  коллеги,  на  заседании  комитета  этот  вопрос

рассмотрен.  Комитет  предлагает  поддержать  проект  постановления  с  учетом

замечаний, который были приняты в ходе заслушивания доклада.

Козловская  О.В. Спасибо.  У  всех  на  руках  есть  проект  решения.

Возражений  не  поступало.  На  комитете  рассмотрено.  Есть  предложение

проголосовать. Голосуем.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………………32+4
Проголосовало против…………………...0
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Воздержалось……………………..............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  досрочном  прекращении  полномочий  депутата  Законодательной  Думы

Томской области Семкина В.В.».

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская О.В. Коллеги, я думаю, что здесь нечего докладывать, все всё

понимают, но у нас есть определенный правовой порядок, и мы должны принять

постановление  по  этому  вопросу  для  того,  чтобы  можно  было  работать  по

объявлению выборов по избирательному округу № 5, которые пройдут в сентябре.

Решение будет принимать Избирательная комиссия Томской области.

Позиция комитета понятна. 

Так, Виталий Васильевич?

Есть предложение проголосовать. Нет возражений? 

Голосуем постановление.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………………32+4
Проголосовало против…………………...0
Воздержалось……………………..............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Двадцать третий вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  проекте  постановления  Законодательной  Думы  Томской  области

«О внесении  изменений  в  постановление  Законодательной  Думы  Томской

области от 7 октября 2016 года № 13 «О составах комитетов Законодательной

Думы Томской области».
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Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская  О.В.  Коллеги,  это  связано  с  22-м  вопросом.  Мы  должны  из

состава комитета исключить Василия Васильевича Семкина. 

Есть необходимость обсуждать? Можно голосовать?

Решение комитета есть.

Голосуем.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………………29+4
Проголосовало против…………………...0
Воздержалось…………………….............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Двадцать четвертый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  проекте  постановления  Законодательной  Думы  Томской  области

«Об освобождении  депутата  Законодательной  Думы  Томской  области

Оглезнева В.В.  от должности председателя комитета Законодательной Думы

Томской  области  по  законодательству,  государственному  устройству

и безопасности».

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская О.В. Поступило заявление от Виталия Васильевича в связи со

сменой места жительства и отъезда в Санкт-Петербург для работы в университете.

Если  вопросы  будут,  то  он  на  них  ответит.  Виталий  Васильевич  обратился  с

просьбой  принять  его  отставку  с  должности  председателя  правового  комитета.

Комитет рассмотрел.

Если есть вопросы к Виталию Васильевичу? 

Очень жаль. Но люди растут. 

Для  нас  это  потеря,  Виталий  Васильевич,  я  честно  хочу  сказать.  За  это

время  уровень  комитета  вырос.  Мы  рассмотрели  много  вопросов,  которые
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требовали квалифицированного подхода.  Вопросов по работе комитета у нас не

было.  Комитет  непростой,  он  немногочисленный,  но  в  нем  представители  всех

фракций, и это люди очень подготовленные. 

Должна сказать,  что к чести Олега Евгеньевича Коковина,  он постоянно

принимает  участие  в  работе  комитета  с  помощью  видеоконференций.  То  есть

работа комитета была организована полноценная.

Должна  сказать,  что  Виталий  Васильевич  является  членом  достаточно

большого количества комиссий и экспертных рабочих групп. Поэтому сегодня мы

вопрос  о  председателе  комитета  не  рассматриваем.  Вернемся  к  этому  вопросу

позже, скорее всего на июньском собрании Думы. Депутатом Виталий Васильевич

остается. Мы договорились, что он будет участвовать в работе Думы. Надеюсь, что

наше сотрудничество будет продолжаться.  Это повысит качество нашей работы,

потому что юрфак Питерского университета – это очень серьезно.

Коллеги, будем задавать вопросы Виталию Васильевичу?

Голосуем? Приятно, что люди наши растут. Но очень жаль…

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………………32+4
Проголосовало против…………………...0
Воздержалось……………………..............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято.

Двадцать пятый вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  проекте  постановления  Законодательной  Думы  Томской  области

«О внесении  изменений  в  постановление  Законодательной  Думы  Томской

области  от  7  октября  2016  года  №  16  «О  депутатах,  осуществляющих

депутатскую деятельность на профессиональной постоянной основе».

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская  О.В.  Уважаемые  коллеги,  учитывая,  что  мы  сейчас  приняли

отставку Виталия Васильевича Оглезнева, а он у нас работал на постоянной основе,
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мы  должны  внести  в  постановление  изменение  и  освободить  его  замещающей

должности.

Вместе с тем, у нас сегодня в соответствии с нашим законом на постоянной

основе могут работать 12 депутатов.  На сегодняшний день у нас на постоянной

основе  работает  10  депутатов.  У  нас  есть  еще  председатель  комитета  Виктор

Алексеевич Власов, который работает на неосвобожденной основе.

Фракция  «Единая  Россия»  обсудили  этот  вопрос.  В  связи  с  тем,  что  мы

лишаемся одного депутата в лице Виталия Васильевича, а он занимался не только

вопросами комитета, но и многими другими, которые депутаты вынуждены решать,

мы вносим предложение, и на Совете Думы мы это обсуждали, что бы принять на

постоянную основу Олега Михайловича Шутеева. Он является депутатом четырех

созывов.  Человек  известный.  Мы  считаем,  что  в  перечне  тех  направлений,

которыми  занимается  комитет  социальной  политики,  где  он  работает,  нам

необходимо усилить работу по ряду направлений. Галину Григорьевну мы достали

по вопросам социальной защиты населения. Правда к ее чести надо сказать, что она

активно этими направлениями продолжает заниматься. 

Есть  предложение  рассмотреть  вопрос  о  принятии  на  постоянную основу

Олега Михайловича Шутеева, и проголосовать за постановление об освобождении

Виталия Васильевича и принятии на работу Олега Михайловича.

Есть вопросы, коллеги?

Комитет вопрос рассмотрел.

Голосуем.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………………24+4
Проголосовало против…………………...0
Воздержалось……………………..............1
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Олег Михайлович, мы Вас поздравляем.

Двадцать шестой вопрос.

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  
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«О  проекте  постановления  Законодательной  Думы  Томской  области

«О внесении  изменений  в  постановление  Законодательной  Думы  Томской

области  от  24  ноября  2016  года  №  126  «О  составах  постоянных  комиссий

комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по  законодательству,

государственному устройству и безопасности».

Слово  для  доклада  предоставляется Оглезневу Виталию Васильевичу,

председателю комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по

законодательству, государственному устройству и безопасности. 

Оглезнев  В.В.  Уважаемые  коллеги,  предлагается  внести  изменения  в

комиссии  нашего  комитета  в  связи  с  кадровыми  перестановками  в

соответствующих службах, в частности УФСИН и УМВД.

Спасибо.

Козловская О.В. Спасибо.

Есть ли вопросы к Виталию Васильевичу?

Можно голосовать? Голосуем.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………………29+4
Проголосовало против…………………...0
Воздержалось……………………..............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  проекте  постановления  Законодательной  Думы  Томской  области

«О внесении  изменения  в  постановление  Законодательной  Думы  Томской

области  от  24  ноября  2016  года  №  129  «О  составах  постоянных  комиссий

комитета  Законодательной  Думы  Томской  области  по  экономической

политике».

Слово  для  доклада  предоставляется  Власову  Виктору  Алексеевичу,

председателю комитета Законодательной Думы Томской области по экономической

политике.
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Власов  В.А.  Коллеги,  нужно  Василия  Васильевича  (Семкина)  из  состава

постоянной комиссии вывести.

Козловская О.В. Спасибо.

Коллеги, есть предложение проголосовать.

Голосуется постановление по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за…………………………27+4
Проголосовало против…………………...0
Воздержалось……………………..............0
Результат: принимается.

Текст постановления прилагается.

Козловская О.В. Решение принято. 

Собрание  переходит  к  рассмотрению  вопроса  повестки  

«О  проектах  федеральных  законов,  законодательных  инициативах  и

обращениях субъектов Российской Федерации.

Слово  для  доклада  предоставляется  Козловской  Оксане  Витальевне,

Председателю Законодательной Думы Томской области.

Козловская О.В. В комитета всё рассмотрено. Решения есть. На руках у вас

есть вся информация и проекты решений. Есть предложения проголосвать. 

Нет возражений? 

Голосуем.

Голосуются постановления по данному вопросу в целом.

Результаты голосования
Проголосовало за………………………..32+4
Проголосовало против………………….0
Воздержалось……………………............0
Результат: принимается.

Тексты постановлений прилагаются.

Козловская О.В. Решение принято. 

Собрание  переходит  к  рассмотрению  следующего  вопроса  повестки  дня 

«Разное».

Слово  предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю

Законодательной Думы Томской области.
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Козловская  О.В. Уважаемые  коллеги,  у  нас  есть  все  основания

поблагодарить  аппарат  за  хорошо  подготовленное  собрание  Законодательной

Думы.

Хочу особенно поблагодарить Администрацию Томской области.  Большая

работа  была  проделана  по  подготовке  отчета  Губернатора.  Все  документы

получили  вовремя.  У  нас  есть  ряд  взаимных  обязательств,  которые  мы

договорились доработать, чтобы в течение двух недель разместить ответы на сайте

Законодательной Думы Томской области. 

Всем большое спасибо!

Напомню, что очередное собрание Законодательной Думы Томской области

состоится 27 июня. Заседания всех комитетов пройдет также по графику.

Коллеги, всем спасибо! 

Повестка исчерпана. 

Заседание  33-го  собрания  Законодательной  Думы  Томской  области

объявляется закрытым.

Председатель
Законодательной Думы
Томской области О.В. Козловская

Руководитель аппарата Е.В. Бабушкин

Исполнитель С.А. Плютина


